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УВАЖАЕМЫЕ СОТРУДНИКИ И ВЕТЕРАНЫ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ИНСПЕКЦИИ БЕЗОПАСНОСТИ ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Ваша служба всегда была и остаётся нелёгкой. Она не знает выходных, праздников 

и времени суток, не учитывает погодных условий. А сегодня, в сложной оперативной 
обстановке, работа Госавтоинспекции региона особенно трудна. Вы не только несёте 
напряжённые дежурства на дорогах, решаете серьёзные профессиональные задачи, 
но и реагируете на чрезвычайные ситуации, возникающие в нашей прифронтовой об-
ласти.Участвуете в эвакуации людей из обстреливаемых территорий, регулируете 
движение автотранспорта в опасных зонах. Многие сотрудники и сейчас несут службу 
в приграничных муниципалитетах, каждую минуту рискуя собственными жизнями.

В современных непростых реалиях вы трудитесь эффективно. Поддерживаете 
безопасность и правопорядок на трассах и магистралях. В 2023 году вы привлекли к 
ответственности более 89 тысяч водителей, нарушивших правила дорожного движе-
ния. А значит, предотвратили автомобильные аварии и спасли тысячи человеческих 
жизней.

С начала года на вашем счету 350 раскрытых преступлений, связанных с угонами 
автотранспорта, кражами, незаконным оборотом наркотиков, провозом оружия и за-
прещённых товаров, повторным управлением транспортными средствами в состоя-
нии опьянения.

Хочу сказать спасибо всем сотрудникам региональной Госавтоинспекции за добро-
совестную службу, компетентность, исключительную самоотдачу и верность долгу. 
И особенно - за мужество и героизм, проявленные при исполнении служебных обя-
занностей. Вы обеспечиваете важнейший результат: сберегаете жизни и здоровье 
белгородцев, снижаете уровень преступности, помогаете региону преодолевать объ-
ективно сложные вызовы.

Желаю каждому из вас крепкого здоровья, выдержки в наше неспокойное время, 
неизменных успехов в службе, надёжного тыла и семейного счастья!

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

УВАЖАЕМЫЕ ВЕТЕРАНЫ БОЕВЫХ ДЕЙСТВИЙ! 

Примите самые искренние поздравления с праздником!
С этого года 1 июля в календаре Белгородской области официально является 

Днём ветеранов боевых действий. Это дань заслуженного уважения и памяти 
нашим землякам, участникам войн и вооружённых конфликтов, происходивших в 
разные годы как в нашей стране, так и за её пределами.

В настоящее время в регионе проживают свыше 17 тысяч белгородцев, вы-
полнявших воинский долг в «горячих точках». Среди них - кадровые военные, со-
трудники силовых ведомств, военнослужащие по призыву. За отвагу и мужество 
11 наших соотечественников удостоены звания Героя Российской Федерации, 
шестеро из них - посмертно. Мы свято чтим память обо всех погибших по полях 
сражений Камбоджи и Бангладеш, Лаоса и Афганистана, Ливана и Сирии, Таджи-
кистана и Южной Осетии, Северного Кавказа и в зоне проведения специальной 
военной операции. Ценой своих жизней наши героические ребята преграждали 
путь террористам, защищали мир и благополучие для народов многих стран и 
регионов. 

Дорогие ветераны! Ваши доблесть и честь золотыми буквами вписаны в рат-
ную историю России. На протяжении многих лет вы свято храните воинское 
братство, своим примером воспитываете новые поколения защитников нашего 
 Отечества. 

В этот праздничный день выражаю слова глубокой благодарности ветеран-
ским организациям региона за правовую помощь и поддержку семей военнослу-
жащих, большую работу по военной подготовке белгородской молодёжи. Уверен, 
многим бойцам, которые сейчас находятся «за ленточкой», эти знания спасли 
жизнь. 

От всей души желаю вам крепкого здоровья и благополучия, мирного неба и 
простого человеческого счастья!

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области 

Успех коллеги
 ► Журналист «Белгород-медиа» Виктор Апальков стал 

лауреатом телекинофорума «Новая реальность - 2023», 
который завершился в четверг в Железноводске. 

Напомним, что этот проект организован Союзом журналистов России и реализует-
ся при поддержке Президентского фонда культурных инициатив. В этом году на кон-
курс документальных фильмов и телевизионных программ  поступило 406 заявок из 
56 регионов России и нескольких стран мира. Жюри утвердило список лауреатов в 
девяти основных и одной специальной номинациях.

Наш коллега Виктор Апальков удостоен диплома лауреата в 
номинации «Лучший репортаж». Жюри высоко оценило его рабо-
ту «Маша и медведь», включив её в число лучших. В репортаже 
рассказывается о том, как девочка с мамой написали послание 
со словами поддержки российским военнослужащим. В качестве 
оберега боец носил письмо под бронёй больше полугода. Что 
было дальше, вы узнаете из самого репортажа - его можно уви-
деть, отсканировав QR-код.

Творчество и потенциал
 ► Стали известны результаты конкурса на присуждение 

премии лучшим учителям за достижения в педагогической 
деятельности. 

Конкурс на присуждение премии лучшим учителям за достижения в педагогической 
деятельности в Белгородской области проводится с 2006 года ежегодно. Он помогает 
раскрыть творческий и профессиональный потенциал педагогов.

По результатам конкурса в числе победителей - четыре учителя из Белгорода. Это 
учитель русского языка и литературы школы № 35 Марина Бакалина, учитель математи-
ки гимназии № 3 Михаил Гарус, учитель русского языка и литературы Шуховского лицея 
Наталья Зюзюкина и учитель начальных классов школы № 42 Светлана Федотова. 

За достижения в педагогической деятельности в преддверии Дня учителя победи-
тели конкурса получат премии в размере 200 000 рублей.

Долгожданное событие
 ► В Белгороде новоселье отметили две счастливые семьи 

с особенными детьми. 

Мэр города Валентин Де-
мидов и глава региона Вя-
чеслав Гладков приехали 
поздравить их с важным со-
бытием.

Семья Лавровых расска-
зывает, что сдавали докумен-
ты для участия в областной 
программе и не верили, что 
такое возможно. Но мечта 
осуществилась, теперь у них 
своя уютная квартира площа-
дью 63 кв. м. И это ещё один 
механизм поддержки таких се-
мей, который правительство 
региона реализует, невзирая 
ни на какие обстоятельства.

Семье Фоминых своё жи-
льё было необходимо вдвой-
не, ведь до того приходилось 
жить в съёмном. Сейчас в их 
распоряжении хорошая квар-
тира площадью 71 кв. м на первом этаже, что особенно важно для младшей дочери. 

- По поручению губернатора специалисты постарались учесть все пожелания 
новосёлов, включая близость к определённым медицинским и образовательным 
учреждениям.

Очень рад, что в итоге удалось угодить! Искренне поздравляю! - сказал Валентин 
Демидов.

ФОТО T.ME/BELADM31

У кого отключат воду
 ► В июле горячую воду отключат у жителей домов Крейды, 

мкр. Новый, Харгоры, Черёмушек и части центра Белгорода. 

Гидроиспытания тепловых сетей, ремонт теплосетей и теплоисточников област-
ного центра идут в плановом режиме. 

С 4 по 17 июля включительно отключат воду в домах в контурах котельных «Се-
машко» (район Крейда), на Щорса, 55, а также на ул. Шумилова,12а (микрорайон 
Новый). Гидравлические испытания пройдут 4-5 июля. 

С 11 по 24 июля включительно будет отсутствовать горячая вода в домах, под-
ключённых от котельной «Южная» (часть района Харьковской горы). Гидравличе-
ские испытания пройдут 12-13 июля. В домах в контуре котельной «СМР-1» (ул. 
Некрасова, Садовая, Студенческая) гидравлические испытания запланированы на 
11-12 июля.

С 19 июля по 1 августа включительно будет перерыв в горячем водоснабжении у 
потребителей котельных «БЭМЗ» на ул. Почтовой (район Крейда) и ул. 3-го Интер-
национала. Гидравлические испытания пройдут 19-20 июля.

Ремонты теплосетей и теплоисточников необходимы для надёжного теплоснаб-
жения жителей в зимний период.
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 ► Ежемесячное 
оперативное 
совещание городской 
администрации провёл 
в минувшую среду мэр 
Валентин Демидов. 

В заседании приняли участие пред-
седатель городского Совета Вадим 
Радченко, руководители структурных 
подразделений мэрии и муниципальных 
предприятий, главы управ, а также дирек-
тора управляющих компаний и ресурсо-
снабжающих организаций. 

О благоустройстве
Заместитель главы администрации 

города по строительству Василий Го-
ликов проинформировал о реализации 
программ по благоустройству дворов 
многоэтажек на территории города.

В рамках различных программ в те-
кущем году в Белгороде намечено ре-
конструировать 47 объектов на общую 
сумму 267 млн рублей. 

Василий Георгиевич подчеркнул, 
что служба заказчика руководствует-
ся схемами благоустройства, кото-
рые были согласованы с жителями и 
 авторами инициативных заявок, а также 
с представителями сетевых организа-
ций. 

По федеральной программе «Форми-
рование комфортной городской среды» 
работы общей сметной стоимостью 59 
млн рублей идут на четырёх объектах. 
В их числе две дворовые территории. 
В этих домах проживают более двухсот 
человек. Реконструкция двора на Ми-
хайловском шоссе, 26 уже завершена, а 
на пр-те Ватутина, 4 идёт по установлен-
ному графику. Оба объекта планируется 
сдать к 1 сентября.

По губернаторской программе ини-
циативного бюджетирования «Решаем 
вместе» будут выполнены работы на 
восьми объектах. Ассигнования на эти 
цели - около 37 млн рублей. Благопо-
лучателями являются более двух тысяч 
горожан. Сейчас строительство ведётся 
на семи объектах. Срок реализации всех 
проектов - до 1 сентября. 

Подобная муниципальная програм-
ма - «Пешком по городу» - была сфор-
мирована на основании наказов из-
бирателей, а также многочисленных 
обращений белгородцев. Для её реали-
зации были изысканы дополнительные 
источники финансирования и внесены 
корректировки в городской бюджет. 
По ней в текущем году планируется 
благоустроить 35 объектов на общую 
сумму 171 млн рублей. Количество жите-
лей, которые будут ими регулярно поль-
зоваться, превышает 16 тыс. человек. 
В настоящее время  работы завершены 
уже на трёх объектах. Это дворовая тер-
ритория на пр-те Славы, 74, парковочное 
пространство на ул. Лермонтова, 49а, а 
также светофорный комплекс на пересе-
чении ул. Везельской и Кошарского про-
езда. Строители ведут работы ещё на 
18 объектах. По графику последний срок 
сдачи объектов - 15 сентября. 

Мэр Валентин Демидов отметил, 
что все работы следует выполнить не 
только в установленный срок, но и каче-
ственно. 

- Служба заказчика во взаимодей-
ствии с управами, депутатами город-
ского Совета и активистами должны 
организовать эффективный контроль 
реализации проектов по благоустрой-
ству. Надо получить максимальный 
социальный эффект. Люди должны 
увидеть желаемый результат, - сказал 
Валентин Валентинович.

Глава городской администрации дал 
поручение внести эти работы в геоин-

формационную систему «МИАС ГИЦ», 
что позволит всем желающим контро-
лировать ход работ в режиме реально-
го времени. Кроме того, он предложил 
депутатскому корпусу принять участие 
в формировании перечня дворовых тер-
риторий, которые будут благоустроены 
в 2024 году. Сделать это предстоит в 
течение нескольких месяцев, чтобы за-
тем своевременно сформировать муни-
ципальный бюджет.

- Депутаты городского Совета зани-
маются этой работой на постоянной ос-
нове. По моему мнению, надо создать 
не только оперативный план на сле-
дующий год, но и стратегический, рас-
считанный на ближайшие пять лет. Это 
даст горожанам возможность понимать 
перспективы благоустройства дворов 
многоквартирных домов, - поддержал 
предложение мэра председатель город-
ского Совета Вадим Радченко.

Об отоплении
Заместитель главы городской адми-

нистрации по ЖКХ Александр Лоску-
тов отчитался о подготовке крышных ко-
тельных к предстоящему отопительному 
сезону.

Напомним, что по поручению мэра 
надо было провести обследование тех-
нического состояния всех крышных ко-
тельных Белгорода.

В состав комиссии вошли сотрудники 
департамента городского хозяйства и 
управ, работники департамента Госжил-
надзора и управляющих компаний, а так-
же собственники жилья. В период с 15 
по 24 мая они обследовали 30 крышных 
котельных, которые отапливают 34 мно-
гоэтажки. Установлено, что на момент 
проверки две котельные находились в 
неудовлетворительном состоянии. Они 
расположены на бульваре Строителей, 
39 и 45. Комиссия пришла к заключению, 
что 13 крышных котельных находятся в 
хорошем состоянии, а остальные - в 
удовлетворительном. 

С актами обследования на общих со-
браниях ознакомили собственников жи-
лья. На этих встречах специалисты так-
же рассказали о мероприятиях, которые 
необходимо провести для подготовки 
данных котельных к отопительному се-
зону и вариантах финансирования ре-
монтно-восстановительных работ. 

- По инициативе регионального ми-
нистерства ЖКХ в перечень работ по 
капитальному ремонту общего имуще-
ства предлагается включить статью 
«Монтаж, демонтаж, замена агрегатов и 
управляющей автоматики автономного 
источника теплоснабжения встроенной 
(пристроенной) крышной котельной». 
Это изменение в правовом акте даст 
возможность обеспечить ещё один ис-
точник стабильного финансирования 
ремонтно-восстановительных работ. 

Сейчас документ находится на согласо-
вании, - рассказал Александр Алексан-
дрович. 

План подготовки крышных котельных 
намечен в ходе встречи с руководите-
лями управляющих компаний. Плани-
руется до 2 августа завершить ремонт-
но-восстановительные работы семи 
котельных. Устранить все выявленные 
комиссией нарушения и провести теку-
щий ремонт в рамках подготовки к осен-
не-зимнему периоду предстоит до 1 сен-
тября в одиннадцати домах. Комиссия 
намерена отслеживать динамику прове-
дения упомянутых работ. 

- Определены поставщики необхо-
димых запасных частей, но предстоит 
контролировать сроки их поставок. Мно-
гое зависит от добросовестной работы 
управляющих компаний. Расходы на 
содержание крышной котельной вклю-
чаются в тариф на содержание жилья, 
что должно гарантировать качественное 
отопление в осенне-зимний период, - 
подчеркнул Александр Лоскутов. 

Следует упомянуть, что при пожаре в 
многоэтажке на Свято-Троицком бульва-
ре, 15 были повреждены три из четырёх 
котлов. Уцелевшее тепловое оборудо-
вание крышной котельной сейчас обе-
спечивает жильцов дома горячим водо-
снабжением. 

- В начале августа должны быть по-
ставлены необходимые узлы и комплек-
тующие. Ремонтные работы намечено 
завершить до 1 сентября. Восстанов-
ление этой крышной котельной будем 
держать на особом контроле, - заявил 
заместитель мэра. 

О парковках
Директор муниципального учрежде-

ния «Белгородское парковочное про-
странство» Сергей Мещеряков пред-
ставил доклад о работе предприятия за 
прошлый год и поделился планами на 
будущее.

Своё выступление он начал с опре-
деления цели функционирования 
 Белгородского парковочного простран-
ства.

- Деятельность предприятия направ-
лена не на получение прибыли от сбора 
платы с водителей, а на обеспечение 
всем людям возможности подъехать к 
социально значимым учреждениям и 
общественным пространствам. Кроме 
того, функционирование парковочного 
пространства позволяет снизить количе-
ство заторов на дорогах, сократить чис-
ло ДТП и увеличить интенсивность дви-
жения в городе, - констатировал Сергей 
Александрович.

Он отметил, что стоимость платной 
парковки в Белгороде является одной из 
самых низких среди российских городов. 
Она составляет (в зависимости от тер-
риториальной зоны) от 20 до 30 рублей 

в час. Кроме того, время бесплатного 
пользования парковкой - 30 мин в сутки, 
что относится к числу наиболее продол-
жительных в стране. 

Все доходы от взимания платы за 
парковку поступают непосредственно в 
бюджет города. Доходы от предостав-
ления платных парковочных мест в про-
шлом году составили 39 млн рублей, а 
от взимания штрафов - около 142 млн 
рублей. Общий доход за 2022 год достиг 
183 млн рублей. Рентабельность пред-
приятия превышает 71 %. 

Сергей Мещеряков подробно расска-
зал о мероприятиях, которые были ре-
ализованы в прошлом году по обраще-
ниям горожан. Например, была введена 
система дифференцированной платы в 
зависимости от загрузки территориаль-
ных зон. Значительно (на 94 %) снижена 
стоимость абонементов для резидентов 
и нерезидентов. В перечень транспорт-
ных средств, с которых не взимается 
плата за пользование парковкой, были 
внесены социальные такси. 

Говоря о планах на текущий год, 
Сергей Александрович упомянул пред-
ложение по включению в платное пар-
ковочное пространство ещё 26 участ-
ков улично-дорожной сети. Кроме того, 
предстоит создать систему автоматиче-
ской фиксации нарушений правил пар-
ковки транспорта в местах, предназна-
ченных для инвалидов.

Мэр Валентин Демидов отметил эф-
фективность работы предприятия. Он 
предложил направлять бюджетные 
средства, которые поступают от плат-
ного парковочного пространства, на ре-
ализацию целевых проектов по благо-
устройству улично-дорожной сети.

Идею поддержал председатель го-
родского Совета Вадим Радченко.

- Депутатская рабочая группа уже 
изучила опыт Москвы в этом направле-
нии. Мы поддерживаем решение сде-
лать деньги, получаемые от платной 
парковки, целевыми, - сказал Вадим Ви-
тальевич. 

О цветах
Заместитель мэра - главный ланд-

шафтный архитектор Елена Семенкова 
представила информацию о ходе цве-
точного оформления города. Работы 
ведутся в соответствии с разработанной 
концепцией, которая призвана обеспе-
чить стилистическую взаимосвязь ми-
крорайонов и подчеркнуть эстетическую 
индивидуальность Белгорода. 

В текущем году в городе создаются 
60 объектов цветочного оформления об-
щей площадью более 33 тыс. кв. метров, 
из которых 13 объектов общей площа-
дью 13 тыс. кв. метров разработаны с 
привлечением ведущих специалистов 
страны. 

Работы по цветочному оформлению 
были начаты 15 апреля. В настоящее 
время уже выполнено порядка 70 % от 
всего объёма работ. При этом отмеча-
ется некоторое отставание от плана, 
что вызвано погодными условиями и за-
держкой при закупке рассады. 

Сейчас в городе уже высажено 12,5 
тыс. многолетних и 357,5 тыс. одно-
летних цветов. Обустроено 7 тыс. кв. 
метров рулонных газонов. Елена Васи-
льевна заявила, что отставание от на-
меченного графика будет ликвидирова-
но до 10 июля.

- Задача - максимально обеспечить 
себя посадочным материалом, а также 
выполнять все работы собственными 
силами. Для этого предприятие «Бел-
горзеленхоз» надо реанимировать и 
сделать рентабельным, - подытожил 
глава городской администрации.

Подготовил Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА

Работа на результат
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 ► «Дворовый тренер» заработал на 
территории 10 округа.

Проект помогает «вытаскивать» детей из-за компьютеров на 
спортивные площадки по всей России. Благодаря ему дети и 
взрослые могут бесплатно заниматься спортом у себя во дворе. 
И не сами по себе. Им помогают опытные тренеры. Они проводят 
занятия по общей физической подготовке, футболу, волейболу и 
другим видам спорта. Не обходятся и без междворовых соревно-
ваний и праздников.

«Дворовый тренер» позволяет совместить приятное с полез-
ным - поиграть и заодно укрепить здоровье. Теперь он доступен и 
жителям 10-го округа Белгорода. По этому поводу здесь состоял-
ся настоящий праздник с весёлыми играми и угощениями от «Мо-
лодой Гвардии Единой России».

- Это один из самых важных проектов, потому что дети - это 
наше будущее, будущее нашей страны. И у них должно быть дет-
ство, несмотря на все происходящие события, детишкам нужно 
выходить на улицу, общаться друг с другом и именно такой про-
ект это позволит сделать, - отметил руководитель Белгородского 
регионального отделения «Молодой Гвардии Единой России», 
депутат Белгородского городского Совета Евгений Михайлюков.

Никита Павкин - один из самых молодых дворовых трене-
ров, однако уже с опытом. Его специализация - футбол и гиревой 
спорт.

- Хотелось бы детям здесь немножко дать азы футбола, по-
играть с ними, повеселиться, за это лето как-то оздоровить детей. 
Надеюсь, что детям понравится моя программа и я сам как тре-
нер, - поделился он.

Тренировки такие увлекательные, что на них приходят целые 
группы из ближайшего детского сада, ведь воспитатели знают, 
что мальчики и девочки получат максимум пользы.

- Мы с удовольствием включились в реализацию данной про-
граммы, потому что здоровье, двигательная активность - это 

очень важно для деток и для взрослых. Многие дети, особенно 
школьники, находившиеся на дистанционном обучении, остава-
лись без активной двигательной деятельности, без общения и, 
конечно, все соскучились по двору, друг по другу и по спортивным 
играм, - рассказала заведующая детским садом № 17 Анастасия 
Бледай.

Чтобы попасть на тренировки, не нужно покупать дорогой ин-
вентарь и регистрироваться, достаточно просто прийти на бли-
жайшую спортплощадку в 18 часов в понедельник, среду или 
пятницу, а ещё лучше - в каждый из этих дней. Ведь сейчас ка-
никулы.

Яна ДЕМИДОВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

 ► Депутат городского 
Совета Юрий Дьячков 
на заседании совета 
территории № 17 
отчитался за работу, 
проделанную 
в течение пятилетнего 
избирательного срока.

В этом округе Юрий Александрович 
является депутатом уже десять лет, а по-
тому в своём докладе решил остановить-
ся на наиболее значимых и системных 
преобразованиях. Одним из них он счита-
ет создание на территории микрорайона 
управы № 17 «Аэропорт». 

- До этого я решал немало вопросов, 
которые не относятся к деятельности де-
путата, а порой и не входят в его компе-
тенцию. С появлением управы проблемы 
жителей стали решаться не только опе-
ративней, но и зачастую лучше. В управе 
работают профессионалы, которые на-
ходятся в тесном контакте с различными 
структурами городской администрации, - 
сказал Юрий Дьячков. 

Основные пешеходные зоны семнад-
цатого округа проходят от рынка «Восход» 
до автовокзала и вдоль улицы Железняко-
ва. Несколько лет назад они находились в 
весьма удручающем состоянии. Сейчас 
оба этих участка улично-дорожной сети 
приведены в надлежащее состояние.

Проблемной была и улица Челюскин-
цев, где дети по разбитой дороге с трудом 
добирались в школы. Вопрос удалось за-
крыть благодаря региональной и феде-
ральной поддержке. 

Депутат также рассказал и о ремонте 
дворовых проездов на ул. Железнякова. 

Кардинально изменилось и состояние 
дворовых территорий. Только за послед-
ние пять лет на территории округа были 
комплексно реконструированы десять 
дворов многоквартирных домов. 

Программа по благоустройству наби-
рает темп. Вскоре положительные изме-
нения, по мнению депутата, увидят все 
жители округа. 

Жилой фонд год от года также преоб-
ражается. Немало многоэтажек на терри-
тории округа уже капитально отремонти-
рованы. Жители остальных домов знают, 

когда по долгосрочной адресной програм-
ме придёт их черёд. 

- Пока окончательно не решён вопрос 
с капитальным ремонтом зданий, пере-
ведённых из разряда общежитий в состав 
жилых домов. Таких в нашем округе де-
вять. Между тем есть чёткое понимание, 
как решать эту злободневную проблему, - 
отметил Юрий Александрович. 

Центром сбора актива округа № 17 
традиционно стала седьмая школа. Ро-
дители учеников давно просили провести 
в здании капитальный ремонт. Сейчас 
там ведутся масштабные строительные 
работы. В скором будущем благодаря 
губернаторской программе школа станет 
современным учебным учреждением с 
прекрасным стадионом. Этот спортивный 
объект станет местом притяжения для 
всех приверженцев здорового образа жиз-
ни вне зависимости от их возраста.

На территории округа № 17 десять лет 
назад была единственная благоустро-
енная спортивная площадка, на которой 
стартовал партийный проект единороссов 
«Дворовый тренер». За последнее время 
появились ещё три современные спортив-
ные площадки и стадион на улице Порто-
вой. 

- Несколько лет назад в округе не было 
культурно-массового центра. По моей 
инициативе и при поддержке городской 

администрации его удалось создать во 
дворе дома на проспекте Богдана Хмель-
никого, 148. Намеченному развитию куль-
турного центра сначала помешала панде-
мия коронавируса, а затем связанные со 
СВО ограничения. У этой площадки, по 
моему убеждению, имеется большой по-
тенциал и перспективное будущее, - за-
явил Юрий Дьячков.

В своём докладе депутат упомянул, 
что округ № 17 был одним из первых в го-
роде, где начал реализовываться проекты 
по созданию народных дружин и «Дворо-
вый тренер». Кроме того, по инициативе 
активистов и при поддержке городских 
властей была создана зона отдыха на Яч-
невском пруду. 

В завершение выступления Юрий 
Александрович поблагодарил всех акти-
вистов за совместную работу и пожелал 
им новых успехов в общественной дея-
тельности.

На заседании был также рассмотрен 
вопрос об изменении состава совета тер-
ритории № 17. Новым председателем 
терсовета избран координатор партии 
«Единая Россия» по округам Сергей На-
умов. Он поблагодарил активистов сем-
надцатого округа за доверие и пообещал 
поддержку их инициативным проектам.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ

Время подводить итоги  ■ Самоуправление

 ► Депутат Белгородского 
городского Совета 
Ирина Севостьянова 
встретилась с жителями 
домов на улице 
Николая Чумичова.

Здесь начались работы по благо-
устройству дворовой территории до-
мов №№ 24в, 24б, 22б. Вместе с со-
трудниками управы № 25 «Донецкая» 
депутат встретилась с инициативными 
жителями домов и обсудила с ними и 
председателем ТОС «Комфорт» Гали-
ной Запорожской проблемные места 
дворовой реновации.

- Самый сложный двор при реализа-
ции - тот, где жители не пришли к обще-
му знаменателю, где каждый пытает-
ся бескомпромиссно навязать соседу 
своё собственное видение. Один хочет 
парковку, другой - сушилку для белья, 
третий - озеленение, пятый - скамейку, - 
рассказала депутат. 

Ирина Севостьянова подчеркнула, 
что требования жителей не стоит рас-
сматривать как конфликт. По её мнению, 
их следует рассматривать как неравно-
душное отношение, квалифицирован-
ное замечание, вовремя подсказанное 
направление. 

Все пожелания будут рассмотрены и 
приняты с учётом технических возмож-
ностей. 

Наталья ИВАНОВА

 ■ Депутатский контроль

Лето - не время сидеть дома  ■ Проект

 ► Ход строительных 
работ по ремонту 
подпорной стены в районе 
многоквартирного дома 
на ул. 60 лет Октября, 
2а проинспектировал 
председатель 
городского Совета 
Вадим Радченко.

Подрядчик произвёл демонтаж кон-
струкции, армирование и установил 
пятьдесят метров опалубки. Начаты ра-
боты по бетонированию. Проект пред-
усматривает монтаж ограждения и уста-
новку новой секции ступеней.

- На протяжении нескольких лет де-
путаты вместе с жителями дома до-
бивались проведения ремонта ветхой 
подпорной стены. Решение вопроса 
 откладывалось - участок земли оказал-
ся бесхозным. В итоге его поставили 
на баланс города. На ремонт подпор-
ной стены в районе многоквартирного 
дома на ул. 60 лет Октября, 2а из му-
ниципального бюджета выделено около 
3,2 млн рублей, - рассказал Вадим Рад-
ченко. 

Председатель совета дома выска-
зала опасение, что строители при про-
ведении ремонтных работ повредят 
покрытие внутридворовых проездов. 
Вадим Витальевич заверил, что обяза-
тельно будет проведена общественная 
приёмка объекта.

Юлия ШОКАЛОВА

Качество 
оценят 
жители 

Найти  
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В этой семье шесть домочадцев: супру-
ги Ирина и Сергей, старшие дети Данила 
и Елизавета и маленькие - Кирилл и Али-
на. Самому старшему, Даниле, тринадцать 
лет. А малышке Алине весной исполни-
лось четыре года.

Ребята - самые настоящие батарейки с 
бесконечным зарядом. Поэтому родители 
занимают их разными хобби: мальчишки 
занимаются плаванием, а девочки валяни-
ем из шерсти и пением. Кроме того, дети 
регулярно участвуют в творческих меро-
приятиях. Активную жизнь ведёт и мама. 
Ирине Алексеевне удаётся совмещать с 
материнством ведение хозяйства и актив-
ную работу в родительском комитете - она 
выполняет там роль председателя. Глава 
семейства Сергей Владимирович занима-
ется штампами, печатями и визитной про-
дукцией.

- Ирина Алексеевна, расскажите, как 
вам удаётся находить на всё время?

- Независимо от того, что я многодет-
ная мама, работы много. Но мы находим 
время и на творческие конкурсы, и на раз-
влечения. Время выкраивать удаётся, по-
тому что дети - это наша жизнь. От нас за-
висит, какой путь в жизни они найдут. Да, 
иногда трудно. Но ничего, стараемся.

- Поделитесь своей историей обре-
тения собственного дома.

- Раньше мы стояли в очереди по про-
грамме по улучшению жилищных условий. 

Но когда узнали, что существует новый 
проект, сразу начали собирать документы. 
Бумаг было много, собрать всё было слож-
но. Но это того стоило. Интересно, что по 
прошлой программе наше место в очереди 
было 8457, а в этой программе мы стали 
первыми. Вот так повезло.

- Какие были мысли, когда вы узна-
ли, что стали обладателями заветно-
го подарка?

- Когда мы впервые получили письмо 
с этой информацией, не могли поверить 
своим глазам. Это был шок и огромная ра-
дость.

- И вот вы наконец получили те 
самые ключи. Сколько лет пришлось 
ждать? 

- Семь лет, с 2017 года. Мы предпо-
лагали, что будем ждать ещё больше, лет 
15. Думали, что можем и вообще ничего не 
получить. А эта новая программа - просто 
невероятный сюрприз.

- Когда пришло осознание, что, мол, 
всё это - наш дом? Когда получили 
ключи? Или при первом шаге за порог?

- Если честно, до сих пор не пришло. Не 
верится, что всё это - наше. Не верим, что 
уже можно переезжать. 

- И как вам здесь? Есть ли уже пла-
ны на будущее?

- Очень нравится. Много пространства. 
В первый раз приехали сюда в день, когда 
получили ключи. Мы с мужем были в вос-

торге, дети визжали от радости. Все сразу 
стали бегать по комнатам и выбирать, кто 
и где будет жить. Это были неимоверные 
эмоции, даже описать сложно. 

Здесь в 15 минутах ходьбы через ле-
сок есть замечательная речка с уточками. 
Даже лебедей там видели, когда гуляли.

А за домом осенью планируем сде-
лать сад, посадить деревья, малину, 
клубнику. 

- Есть ли что-то, что ещё вам хо-
телось бы здесь видеть? Есть какие-
то пожелания?

- Мы бы хотели, чтобы здесь было 
больше автобусов, чтобы они ходили 
чаще. Недалеко есть остановка, но ходит 
только один автобус с интервалом в не-
сколько часов.

Кроме того, мы думали, что в доме бу-
дет проведена центральная канализация, 
а оказался местный септик. Это не очень 
удобно. Но что есть, то есть. И хотелось 
бы, чтобы недалеко был магазин.

Старшие дети также высказали свои по-
желания:

- Мне очень нравится моя комната. 
Хочу повесить там картины, которые сам 
рисую. И хотелось бы тут площадку, чтобы 
можно было гулять и кататься на велоси-
педе, - поделился Данила.

- У меня очень классная комната, она 
мне сразу понравилась. Пока мебели нет, 
можно бегать, играть. Ещё будет круто, 
если тут появятся школа и садик, - сказала 
Лиза.

Мария ЛЕБЕДЕВА

- Расскажите, почему вы сделали 
такой выбор, почему решили принять 
участие в СВО, заключить контракт, 
пойти добровольцем? 

- Выбор для меня был сложный. Ре-
шение принималось непросто. Но когда 
стране нужна помощь и когда я понял, что 
смогу ей пригодиться, то принял решение, 
что стану на её защиту. Понимаете, я ро-
дился ещё в той стране, которой сейчас 
уже нет, и в нас генетически заложено это 
стремление от наших предков, которые 
сражались за Родину в Великой Отече-
ственной войне. Воспитывали нас и ро-
дители, и ветераны, которые выступали 
перед нами в школе, рассказывали о том, 
что в сложный момент надо идти и защи-
щать Родину. 

- До этого вы проходили срочную 
службу?

- Нет, не проходил. Но сейчас решил, 
что на фронте я смогу пригодиться. 

- А как семья отнеслась к вашему 
решению?

- Сначала тяжело. Были и слёзы. Но 
потом поняли. Сейчас жена принимает 
мой выбор как выбор мужчины. 

- У вас есть дети?
- Да. Дочь.
- Вы ей рассказывали, почему сде-

лали этот выбор?

- Стараюсь объяснить, но всё равно 
для ребёнка это трудно. Она понимает, что 
отец уходит куда-то в опасность и расстра-
ивается, плачет. 

- А вам тяжело расставаться?
- Да, видеть слёзы ребёнка тяжело, но 

надо делать шаг вперёд и идти дальше. В 
жизни без пассионарных людей, к сожале-
нию, не хватает такого движения. 

- Какие чувства вы испытывали, 
попав в район боевых действий? 

- Первое чувство до того момента, как 
я пересёк «ленту», скажу честно, было 
чувство страха. Подкрадывались и мысли, 
а правильно ли я поступил. А вот когда вы-
шел на первое боевое дежурство, то сразу 
взял себя в руки и приступил к работе. 

- Когда вы рассказывали своим то-
варищам о том, что вы ранее не слу-
жили в армии, они удивлялись?

- Те, кто принимал участие в боевых 
действиях, кто защищал Донбасс, начи-
ная с 2014 года, не понимали мой выбор, 
действительно, удивлялись. Но было 
немало и таких же людей, которые не 
служили по разным причинам, но приня-
ли решение защищать свою страну. А в 
целом сложилось боевое братство, мы 

чувствовали поддержку друг друга, плечо 
товарища.

- Тяжёло было?
- Непросто. Скажу так: это одна из са-

мых тяжёлых работ, которые были у меня 
в жизни. 

- Сегодня вы не жалеете о своём 
выборе?

- Ни в коем случае. О том, что принял 
участие в СВО, не жалею ни секунды. 

- За сколько времени, находясь за 
«лентой», вы поняли, как надо рабо-
тать, как выполнять боевые задачи?

- Уже ближе к концу службы было окон-
чательно понятно, что и как делать. Но во-
обще наше подразделение имело самые 
минимальные потери. Это уже о чём-то 
говорит. 

- Александр, вы удостоены медали 
«За отвагу». Что это для вас значит?

- Честно говоря, я и не рассчитывал на 
какую-то награду, не ждал поощрений. Я 
был ранен при проведении операции, но 
даже не верил, что будут какие-то выпла-
ты. Теперь знаю, что наше государство по-
ощряет своих людей, не бросает в трудную 
минуту. Это главная награда. И отдельно 
хочу поблагодарить руководство региона, 

лично губернатора Вячеслава Гладкова 
и министерство здравоохранения области 
за помощь в лечении. 

- Недавно вы получили удостовере-
ние «Ветеран боевых действий». Что 
оно вам даёт?

- Так же, как и в предыдущем случае, 
честно скажу: даже не знал, что существу-
ет такое удостоверение. Буквально нака-
нуне мне объяснили, что положены опре-
делённые выплаты и льготы. Приятно, что 
наше государство заботится о ветеранах 
боевых действий. Но когда я шёл служить, 
думал только о том, что надо защищать 
свою Родину, и не рассчитывал ни на ка-
кие поощрения. 

- Как вы считаете, какая всё-таки 
основа должна быть у армии: солда-
ты-срочники или контрактники, кото-
рые сами выбрали свой путь?

- Я думаю, что на данный момент долж-
на быть такая армия, как у нас сейчас. То 
есть смешанная: и срочная служба, и служ-
ба по контракту. Только, на мой взгляд, 
государство должно в условиях боевых 
действий более строго спрашивать с кон-
трактников, не позволять разрывать кон-
тракты. 

- Не секрет, что армия сегодня - 
это не только люди, но и современная 
техника. Для вас это очень заметно?

- Когда я ехал на Украину, попросил 
своих товарищей помочь тепловизорами, 
приборами ночного видения, и они бук-
вально за один день мне всё приобрели. 
Но это больше гражданская техника, а там 
нужна именно военная. В современных 
боевых условиях важна, конечно, и тяжё-
лая техника, но нужна и более профессио-
нальная, если так можно сказать, техника 
с точки зрения военных. Всё это в армии 
есть. Как кто этим пользуется - это уже 
другой вопрос, но, на мой взгляд, наша ар-
мия весьма современная и боеспособная. 

- Наша победа, по-вашему, неми-
нуема?

- Да, победа будет за нами. Другого ис-
хода быть не может.

Беседовал Сергей ЕЛИСЕЕВ

«Мы в бой идём не для наград»  ■ Служба по контракту

 ► В преддверии Дня 
ветеранов боевых действий, 
который отмечается 
в России 1 июля, мы 
встретились с одним 
из таких людей. Некоторые 
мечтают защищать Родину 
с самого детства, а другие 
становятся на её защиту 
в сложные времена. Среди 
них и наш сегодняшний 
герой  - белгородец 
Александр Краснопивцев. 

Самый уютный подарок  ■ Новоселье

 ► Семья Беликовых - одна из участниц программы 
«Обеспечение доступным и комфортным жильём 
и коммунальными услугами жителей Белгородской области». 
Недавно они и ещё 18 семей стали обладателями новых 
домов в Юго-Западном микрорайоне нашего города.
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Выборы - 2023

20 июня 2023 года принято решение 
Белгородского городского Совета №723 
о назначении выборов депутатов Бел-
городского городского Совета седьмого 
созыва на 10 сентября 2023 года. 

23 июня 2023 года указанное решение 
опубликовано в газете «Наш Белгород» 
№ 24 (2017). 

Выборы депутатов Белгородского город-
ского Совета проводятся в соответствии с 
нормами Избирательного кодекса Белго-
родской области по смешанной системе: 12 
депутатов избираются по единому избира-
тельному округу и 27 депутатов - по одно-
мандатным избирательным округам. 

Выдвижение кандидатов на выборах в 
Белгородский городской Совет осущест-
вляется в период со дня, следующего за 
днем опубликования решения о назначе-
нии выборов, и завершается не позднее 
чем через 20 дней со дня, следующего 
за днем опубликования решения о назна-
чении выборов (с 24 июня 2023 года до 
18 часов 14 июля 2023 года по местному 
времени). 

Депутатом Белгородского городского 
Совета может быть избран гражданин Рос-
сийской Федерации, достигший возраста 
18 лет и обладающий пассивным избира-
тельным правом. 

Выдвижение кандидатов в депутаты 
Белгородского городского Совета седьмо-
го созыва по одномандатным избиратель-
ным округам осуществляется непосред-
ственно - путем самовыдвижения либо 
выдвижения избирательным объединени-
ем, по единому избирательному округу - в 
составе списка кандидатов избиратель-
ным объединением.

Кандидат может быть выдвинут только 
в одном одномандатном избирательном 
округе. Данное правило не применяется 
при выдвижении кандидата одним и тем 
же избирательным объединением одно-
временно на одних и тех же выборах по 
одномандатному избирательному округу и 
в составе списка кандидатов.

Выдвижение осуществляется следу-
ющими субъектами избирательного про-
цесса:

- при выдвижении кандидата по одно-
мандатному избирательному округу в по-
рядке самовыдвижения - гражданином, за-
явившем о своем самовыдвижении;

- при выдвижении списка кандидатов по 
единому избирательному округу - избира-
тельным объединением, которым является 
политическая партия (ее региональное или 
местное отделение); 

- при выдвижении списка кандидатов по 
одномандатным избирательным округам - 
избирательным объединением (политиче-
ская партия, ее региональное или местное 
отделение), а также иным общественным 
объединением (соответствующее струк-
турное подразделение общественного объ-
единения), уставы которых предусматрива-
ют участие в выборах.

Самовыдвижение кандидата произво-
дится путем уведомления об этом Бел-
городской городской ТИК (с полномочи-
ями окружных комиссий). Белгородская 
городская ТИК считается уведомленной 
о выдвижении кандидата, а кандидат счи-
тается выдвинутым, приобретает права и 
обязанности кандидата после поступления 
в комиссию заявления в письменной фор-
ме выдвинутого лица о согласии баллоти-
роваться по соответствующему одноман-
датному избирательному округу. Вместе с 
заявлением кандидат представляет копию 

паспорта или документа, заменяющего 
паспорт гражданина, копии документов, 
подтверждающих указанные в заявлении 
сведения об образовании, основном месте 
работы или службы, о занимаемой должно-
сти (род занятий), а также о том, что канди-
дат является депутатом (если он является 
таковым). В случае наличия у кандидата 
неснятой и непогашенной судимости в за-
явлении указываются сведения о судимо-
сти кандидата. 

Вместе с заявлением должны быть 
представлены сведения о размере и об ис-
точниках доходов кандидата за 2022 год, а 
также об имуществе, принадлежащем кан-
дидату на праве собственности (в том чис-
ле совместной собственности, о вкладах в 
банках, ценных бумагах) по состоянию на 1 
июня 2023 года. Документы кандидат пре-
доставляет лично. 

Право выдвижения кандидатов по одно-
мандатным избирательным округам также 
принадлежит избирательным объединени-
ям - политическим партиям, их региональ-
ным отделениям или иным структурным 
подразделениям, а также иным обществен-
ным объединениям, уставы которых пред-
усматривают участие в выборах и которые 
сформированы в форме общественных 
организаций либо общественных движений 
и зарегистрированы в соответствии с зако-
ном на уровне, соответствующем уровню 
выборов или на более высоком уровне. 
При этом указанные общественные объе-
динения либо внесенные в их уставы изме-
нения и дополнения, предусматривающие 
участие в выборах, должны быть зареги-
стрированы не позднее чем за один год до 
дня голосования. 

В одномандатном избирательном окру-
ге избирательное объединение вправе вы-
двигать одного кандидата. Избирательное 
объединение вправе выдвигать в качестве 
кандидатов граждан Российской Федера-
ции, не являющихся членами избиратель-
ного объединения. 

Избирательное объединение вправе 
выдвигать кандидатов по одномандатным 
избирательным округам списком, в котором 
указывается, по какому одномандатному 
избирательному округу выдвигается каж-
дый кандидат. Заверение списка кандида-
тов производится Белгородской городской 
территориальной комиссией. 

Избирательное объединение представ-
ляет в Белгородскую городскую террито-
риальную комиссию протокол с решением 
съезда (конференции, общего собрания) 
о выдвижении кандидатов по одноман-
датным избирательным округам, список 
кандидатов, выдвинутых избирательным 
объединением, заверенный подписью 
руководителя и печатью избирательного 
объединения. После заверения списка ко-
миссией все документы, которые необхо-
димы для выдвижения, каждый кандидат 
лично представляет в Белгородскую го-
родскую ТИК. 

Кандидаты, выдвинутые в порядке са-
мовыдвижения по одномандатным изби-
рательным округам, собирают в свою под-
держку подписи избирателей в количестве 
0,5 процента от числа избирателей, зареги-
стрированных на территории соответству-
ющего одномандатного избирательного 
округа. Подписные листы должны изготав-
ливаться за счет средств избирательного 
фонда кандидата. Подписи могут соби-
раться только среди избирателей, облада-
ющих активным избирательным правом в 
том избирательном округе, в котором вы-

двинут кандидат. Подписные листы пред-
ставляются в Белгородскую городскую 
ТИК в сброшюрованном и пронумерован-
ном виде. Вместе с подписными листами 
в Белгородскую городскую ТИК представ-
ляется протокол об итогах сбора подписей. 
Кандидаты, выдвинутые избирательными 
объединениями, допущенными к распреде-
лению мандатов в Государственной Думе 
Федерального Собрания Российской Фе-
дерации, Белгородской областной Думе и 
Белгородском городском Совете, освобож-
даются от сбора подписей. 

В едином избирательном округе каждое 
избирательное объединение вправе вы-
двинуть один список кандидатов.

На выборах депутатов Белгородского 
городского Совета предусмотрено избра-
ние 12 депутатов по единому избиратель-
ному округу, включающему в себя всю тер-
риторию города Белгорода. 

Единый список кандидатов должен 
быть разбит на общемуниципальную 
часть (часть списка кандидатов, не отно-
сящуюся к какой-либо территориальной 
группе) и территориальные группы, соот-
ветствующие 9-ти частям территории го-
рода Белгорода. 

В общемуниципальную часть списка 
кандидатов должно быть включено не ме-
нее одного и не более трёх кандидатов. 
Каждая из территориальных групп канди-
датов должна включать не менее трёх и не 
более пяти кандидатов.

Количество территориальных групп 
кандидатов определяется решением изби-
рательного объединения и не может быть 
менее половины и превышать количество 
частей территории города Белгорода.

В едином списке кандидатов каждой 
территориальной группе присваиваются 
порядковый номер и наименование, со-
ответствующие номеру и наименованию 
той части территории города, которой 
территориальная группа кандидатов со-
ответствует.

Избирательное объединение вправе 
выбирать любые части территории города, 
которым должны соответствовать террито-
риальные группы кандидатов выдвинутого 
ею единого списка кандидатов, но не впра-
ве объединять эти территории или их дро-
бить, одной части территории города долж-
на соответствовать одна территориальная 
группа кандидатов.

Кандидат может упоминаться в едином 
списке кандидатов только один раз, в од-
ной территориальной группе, соответству-
ющей части территории города.

В единый список кандидатов могут вхо-
дить кандидаты, выдвигаемые тем же изби-
рательным объединением по одномандат-
ным избирательным округам.

Избирательное объединение обязано 
известить Белгородскую городскую ТИК о 
проведении мероприятий, связанных с вы-
движением списка кандидатов по единому 
избирательному округу.

При выдвижении списка кандидатов 
в депутаты по единому избирательному 
округу избирательное объединение в лице 
уполномоченного представителя пред-
ставляет в Белгородскую городскую ТИК 
перечень документов, предусмотренный 
действующим законодательством.

Гражданин Российской Федерации 
приобретает статус кандидата в соста-
ве списка кандидатов в депутаты Белго-
родского городского Совета по единому 
избирательному округу с момента полу-
чения Белгородской городской ТИК доку-
ментов о выдвижении списка кандидатов 
по единому избирательному округу. В 
документах, предусмотренных законом, 
обязательно должно быть заявление со-
ответствующего кандидата о согласии 
баллотироваться кандидатом в депутаты 
по единому избирательному округу с обя-
зательством в случае его избрания пре-
кратить деятельность, несовместимую со 
статусом депутата.

В трехдневный срок после представ-
ления документов о выдвижении списка 
кандидатов по единому избирательному 
округу Белгородская городская ТИК рас-
сматривает представленные документы и 
заверяет список кандидатов, выдвинутый 
избирательным объединением, либо при-
нимает решение об отказе в заверении 
списка кандидатов по единому избира-
тельному округу.

На выборах депутатов Белгородского го-
родского Совета в поддержку выдвижения 
списка кандидатов по единому избиратель-
ному округу избирательное объединение, 
заверившее список кандидатов, собирает 
подписи избирателей в количестве 0,5 про-
цента от числа избирателей, зарегистри-
рованных на территории городского округа 
«Город Белгород».

Избирательные объединения, допущен-
ные к распределению мандатов в Государ-
ственной Думе Федерального Собрания 
Российской Федерации, Белгородской об-
ластной Думе и Белгородском городском 
Совете, освобождаются от сбора подписей.

Белгородская городская ТИК уверена в 
том, что граждане будут активно реализо-
вать свое пассивное избирательной право 
по выдвижению своих кандидатур кандида-
тами в депутаты Белгородского городского 
Совета седьмого созыва. 

Дмитрий СИРОТЕНКО, 
заместитель председателя  

Белгородской городской ТИК

Выдвижение кандидатов - 
важнейший этап избирательной кампании

БЕЛГОРОДСКАЯ  
ГОРОДСКАЯ 

ТЕРРИОРИАЛЬНАЯ  
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ 

В целях более полного и объективного информирования избирателей о ходе под-
готовки и проведения выборов депутатов Белгородского городского Совета седь-
мого созыва в единый день голосования 10 сентября 2023 года, разъяснения вопро-
сов применения избирательного законодательства, оперативного рассмотрения 
обращений избирателей, повышения доверия граждан к институту выборов, в Бел-
городской городской территориальной избирательной комиссии

работает
«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ» СВЯЗИ С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

по телефону - 8 (4722) 34-61-36
по адресу электронной почты - belgorizbirkom@yandex.ru

Уважаемые избиратели!
По указанным контактам вы можете получить информацию  

о ходе подготовки и проведения выборов 
по рабочим дням с 23 июня по 10 сентября 2023 года  

с 9.00 до 18.00 (перерыв с 13.00 до 14.00), 
в субботу с 10.00 до 14.00 (без перерыва),

в дни голосования: 
8 и 9 сентября 2023 года - с 8.00 до 21.00,

10 сентября 2023 года «горячая линия» работает с 8.00 до 24.00.

Узнать всё о выборах депутатов  
Белгородского городского Совета седьмого созыва 
вы сможете, отсканировав QR-код. В открывшейся 

странице Избирательной комиссии Белгородской области 
достаточно найти подраздел «город Белгород».
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Объявления
Белгородская городская территориальная избирательная комиссия информирует 

К СВЕДЕНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ОРГАНИЗАЦИЙ, 
ИНДИВИДУАЛЬНЫХ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ, 
ВЫПОЛНЯЮЩИХ РАБОТЫ ИЛИ ОКАЗЫВАЮЩИХ 
УСЛУГИ ПО ИЗГОТОВЛЕНИЮ ПЕЧАТНЫХ 
АГИТАЦИОННЫХ МАТЕРИАЛОВ

20 июня 2023 года принято решение Белгородского городского Совета 
№ 723 о назначении выборов депутатов Белгородского городского Совета 
седьмого созыва на 10 сентября 2023 года. 

23 июня 2023 года указанное постановление опубликовано в газете «Наш Бел-
город» № 24 (2017). 

В соответствии с частью 1.1 статьи 62 Избирательного кодекса Белгородской 
области сведения о размере (в валюте Российской Федерации) и других услови-
ях оплаты работ или услуг указанных организаций, индивидуальных предприни-
мателей по изготовлению печатных агитационных материалов должны быть опу-
бликованы соответствующей организацией, соответствующим индивидуальным 
предпринимателем не позднее чем через 30 дней со дня официального опубли-
кования (публикации) решения о назначении выборов депутатов Белгородского 
городского Совета седьмого созыва и в тот же срок, т. е. не позднее 23 июля 2023 
года,представлены в Белгородскую городскую территориальную избирательную 
комиссию.

Вместе с указанными сведениями в комиссию также должны быть представ-
лены сведения, содержащие наименование, юридический адрес и идентифика-
ционный номер налогоплательщика организации (фамилию, имя, отчество инди-
видуального предпринимателя, наименование субъекта Российской Федерации, 
района, города, иного населенного пункта, где находится место его жительства), 
телефон, факс, адрес электронной почты, наименование и номер выпуска СМИ, 
в котором опубликованы сведения о размере и других условиях оплаты работ 
(услуг), дата письма направления сведений, подпись, фамилия и инициалы 
должностного лица (индивидуального предпринимателя), фамилия и инициалы 
лица, поставившего подпись. Прилагается оригинал соответствующего номера 
периодического печатного издания со сведениями о размере и других условиях 
оплаты работ (услуг). 

Опубликованные расценки не могут изменяться до окончания периода про-
ведения предвыборной агитации. Организации, индивидуальные предпринима-
тели, выполняющие работы или оказывающие услуги по изготовлению печатных 
агитационных материалов, обязаны обеспечить кандидатам равные условия 
оплаты изготовления этих материалов. 

Организация, индивидуальный предприниматель, не выполнившие данных 
требований, не вправе осуществлять работы (услуги) по изготовлению указан-
ных агитационных материалов.

Адрес Белгородской городской территориальной избирательной комис-
сии: 308002, г. Белгород, ул. Генерала Лебедя, д. 2. Телефон для справок: 
8 (4722) 23-30-72, 23-30-71. 

Объявление о проведении конкурса 
Администрация города Белгорода объявляет о проведении конкурса на 

замещение вакантной должности и на включение в кадровый резерв для за-
мещения вакантной должности муниципальной службы начальника отдела 
кадровой работы управления муниципальной службы и кадров комитета по 
труду и кадровой политике.

Перечень документов, подаваемых для участия в конкурсе, квалификаци-
онные требования к уровню профессионального образования и стажу муници-
пальной службы или работы по специальности, направлению подготовки, про-
фессиональным знаниям и умениям по вакантной должности размещены на 
официальном  сайте органов местного самоуправления города Белгорода по адре-
су: www.beladm.gosuslugi.ru, а также могут быть получены по адресу: г. Белгород, 
Гражданский проспект, 38 (телефон +7 (4722) 32-73-49). Прием заявлений и при-
лагаемых документов на конкурс начинается со дня размещения объявления на 
официальном сайте органов местного самоуправления города Белгорода и закан-
чивается через 21 день со дня размещения объявления. 

Все конкурсные документы доставляются лично в рабочие дни с 9 ч. 00 мин. до 
18 ч. 00 мин. (перерыв с 13 ч. 00 мин. до 14 ч. 00 мин.) по адресу: г. Белгород, Граж-
данский проспект, 38, кабинеты 303, 304.

Заседание комиссии по проведению конкурса для определения победителей 
конкурса состоится в месячный срок после окончания приёма конкурсных докумен-
тов по адресу: г. Белгород, Гражданский проспект, 38.

Подробную информацию о проведении конкурса можно получить по теле-
фону +7 (4722) 32-73-49.

Объявление о проведении конкурса 
Администрация города Белгорода объявляет о проведении конкурса на за-

мещение вакантной должности и на включение в кадровый резерв для заме-
щения вакантной должности муниципальной службы начальника отдела ко-
ординации и реализации строительных программ управления координации 
строительства департамента строительства и архитектуры.

Перечень документов, подаваемых для участия в конкурсе, квалификаци-
онные требования к уровню профессионального образования и стажу муници-
пальной службы или работы по специальности, направлению подготовки, про-
фессиональным знаниям и умениям по вакантной должности размещены на 
официальном  сайте органов местного самоуправления города Белгорода по адре-
су: www.beladm.gosuslugi.ru, а также могут быть получены по адресу: г. Белгород, 
Гражданский проспект, 38 (телефон +7 (4722) 32-73-49).Прием заявлений и при-
лагаемых документов на конкурс начинается со дня размещения объявления на 
официальном сайте органов местного самоуправления города Белгорода и закан-
чивается через 21 день со дня размещения объявления. 

Все конкурсные документы доставляются лично в рабочие дни с 9 ч. 00 мин. до 
18 ч. 00 мин. (перерыв с 13 ч. 00 мин. до 14 ч. 00 мин.) по адресу: г. Белгород, Граж-
данский проспект, 38, кабинеты 303, 304.

Заседание комиссии по проведению конкурса для определения победителей 
конкурса состоится в месячный срок после окончания приёма конкурсных докумен-
тов по адресу: г. Белгород, Гражданский проспект, 38.

Подробную информацию о проведении конкурса можно получить по теле-
фону +7 (4722) 32-73-49.

ПРОЕКТ РЕШЕНИЯ О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В УСТАВ ГОРОДА БЕЛГОРОДА 
ВЫНЕСЕН НА ПУБЛИЧНЫЕ СЛУШАНИЯ

Документ приводится в соответствие с действующим законодательством. 
При этом учитываются предложения прокуратуры города и областного 
управления Министерства юстиции.

В Уставе указываются правовые нор-
мы, согласно которым ряд полномочий 
органов местного самоуправления были 
переданы региональному правитель-
ству. Например, организация работы 
общественного транспорта. 

Кроме того, учтены недавно вступив-
шие изменения в федеральное законо-
дательство. Полномочия депутата город-
ского Совета досрочно прекращаются 
при его отсутствии без уважительных 
причин на протяжении шести месяцев 
на сессиях. Напомним, что соответству-
ющая поправка ранее внесена в регла-
мент работы представительного органа 
муниципального образования.

Портал Минюста (pravo.minjust.ru) 
становится ещё одним официальным ис-
точником опубликования Устава города 
Белгорода, а также всех вносимых в него 
изменений.

Предложения и замечания по дан-
ному проекту решения можно направить по адресу: Гражданский проспект, 38 
либо по электронной почте: gsd@beladm.ru. При этом следует сделать помет-
ку « Внесение изменений в Устав города» и заполнить форму обратной связи 
на  сайте Белгородского городского Совета в разделе «Публичные слушания» 
(sovetdep31.beladm.ru/publichnye-slushaniya)

Итоговое заседание участников слушаний состоится 7 июля в 11 часов в малом 
зале городской администрации по адресу: Гражданский проспект, 38. Дополнитель-
ную информацию можно получить по телефону: 32-22-61.

Белгородская городская территориальная избирательная комиссия информирует

К СВЕДЕНИЮ ОРГАНИЗАЦИЙ ТЕЛЕРАДИОВЕЩАНИЯ, 
РЕДАКЦИЙ ПЕРИОДИЧЕСКИХ ПЕЧАТНЫХ ИЗДАНИЙ, 
СЕТЕВЫХ ИЗДАНИЙ

20 июня 2023 года принято решение Белгородского городского Совета 
№ 723 о назначении выборов депутатов Белгородского городского Совета 
седьмого созыва на 10 сентября 2023 года. 

23 июня 2023 года указанное постановление опубликовано в газете «Наш Бел-
город» № 24 (2017). 

В соответствии с частью 6 статьи 58 Избирательного кодекса Белгород-
ской области сведения о размере (в валюте Российской Федерации) и других 
условиях оплаты эфирного времени, печатной площади, услуг по размещению 
агитационных материалов в сетевых изданиях должны быть опубликованы со-
ответствующей организацией телерадиовещания, редакцией периодического пе-
чатного издания, редакцией сетевого издания не позднее чем через 30 дней со 
дня официального опубликования (публикации) решения о назначении выборов 
депутатов Белгородского городского Совета седьмого созыва, т. е.  не позднее 
23 июля 2023 года.

Указанные сведения, информация о дате и об источнике их опубликования, 
сведения о регистрационном номере и дате выдачи свидетельства о регистра-
ции средства массовой информации с уведомлением о готовности предоставить 
зарегистрированным кандидатам, политическим партиям эфирное время, печат-
ную площадь, оказать услуги по размещению агитационных материалов в сете-
вых изданиях в тот же срок должны быть представлены в Белгородскую город-
скую территориальную комиссию. 

Организации телерадиовещания, редакции периодических печатных изданий 
и редакции сетевых изданий (независимо от формы собственности), предоста-
вившие зарегистрированным кандидатам, политическим партиям, выдвинувшим 
списки зарегистрированных кандидатов, эфирное время, печатную площадь, 
оказавшие им услуги по размещению агитационных материалов в сетевых из-
даниях, обязаны вести отдельный учет их объема и стоимости в соответствии с 
формами и порядком ведения такого учета, которые установлены соответствую-
щим постановлением Белгородской городской территориальной избирательной 
комиссии.

Адрес Белгородской городской территориальной избирательной комис-
сии: 308002, г. Белгород, ул. Генерала Лебедя, д. 2. Телефон для справок: 
8 (4722) 23-30-72, 23-30-71.
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Николай - фотограф из Санкт-
Петербурга и путешественник до мозга 
костей. Этому увлечению он посвятил 
уже 50 лет и пока не собирается оста-
навливаться. По образованию - физик, а 
по профессии - специалист по сетевым 
технологиям, уже много лет он ездит по 
разным странам в рамках работы и по 
собственной инициативе.

Фотографом Николай стал не сразу. 
Он то увлекался этим творческим делом, 
то бросал его. А окончательно сросся с 
камерой благодаря горам.

Всё началось ещё в студенчестве. 
Тогда он однажды отправился в горный 
поход. В тот раз фотографии нужны 
были не только для личных целей, но и 
для отчёта. Так и пристрастился.

- Всерьёз полюбить фотографию мне 
помогли горы. Сначала это было про-
сто хобби, а теперь я мастер спорта по 
горному туризму. Ну а потом появились 
цифровые фотоаппараты, техника ста-
новилась всё лучше и лучше. И теперь 
я снимаю практически безостановочно, - 
рассказал автор выставки.

Примечательно, что по большей части 
Николай выбирает для поездок именно 
северные страны. Красота и атмосфера 
этих мест представляет для него осо-
бую, притягательную магию. 

- Мне больше всего интересны рай-
оны, которые принято считать экстре-
мальными. Прежде всего Заполярье и 
всякие отдалённые места. Много лет 
я ходил в северные походы. Там слож-
но, но безумно красиво. Волей обстоя-
тельств я объездил довольно много: от 
80 градусов северной широты до 70 юж-
ной. А ежели ты видишь эту красоту, то 
хочешь поделиться ею со всеми, - с во-
одушевлением комментирует фотогра-
фии путешественник.

За десятки лет знакомства с миром 
мужчина посетил несколько десятков 
стран.

- Идеи лучше, чем жарким летом по-
казать «вечную мерзлоту», и быть не 
могло. Летом всегда хочется зимы, а 
зимой - лета. Когда мы закончили мон-
таж выставки, то поняли: когда заходишь 
сюда с жары и видишь жизнерадостных 
пингвинов и бескрайние снега, это от-
лично работает. Гораздо лучше, чем 
если бы ты заходил в зал зимой и снова 
видел тот же снег, - с улыбкой рассказы-
вает куратор выставки, старший научный 
сотрудник галереи Елена Гаплевская.

Сначала «освежающая» выставка 
была презентована в Орле, где у фото-
галереи имени Собровина уже давно 
сложились прочные творческие связи. 
От орловских коллег белгородские спе-
циалисты и узнали об этом чудесном 

феномене и сразу захотели поделиться 
частичкой зимы со всеми горожанами.

Экспозиция оказалась довольно боль-
шой - более 40 работ разместили в малом 
зале и в фойе галереи.

«Атлантический круиз» - это не мета-
фора, а буквальное отражение сюжетной 
составляющей выставки. Дело в том, что 
в марте 2020 года на празднование дня 
рождения Николай решил сделать себе 
подарок в виде круиза по Заполярью. 
Фотографии, представленные зрителям, 
были созданы в рамках этой поездки 
всего за неделю. На работах запечатле-
ны виды  Антарктического полуострова и 
Южных Шетландских остовов.

На атмосферных кадрах - и звери - 
обитатели этих краёв, и местные жители, 
и невероятные метаморфозы, происходя-
щие со снегом и льдом. Одна из таких ме-
таморфоз подарила Николаю, пожалуй, 
самый любимый снимок.

- Здесь мы видим безумно красивый 
сияющий лёд совершенно фантастиче-
ского голубого цвета. Лёд - это вообще 
одна из самых красивых субстанций. 
Одна из самых непростых и - особенно 
в горах - одна из самых надёжных. Он 
необычен, может быть белым, голубым, 
синим. Это зависит от возраста льда, от 
его насыщения кислородом, - восхищаясь 
природой, пояснил фотохудожник.

Кроме льда, цветными бывают и дру-
гие холодные субстанции. Например, 
снег. Он может стать даже розовым, что 
видно в работах Николая. Это происходит 
из-за бактерий, живущих внутри снега.  

Вживую эти виды захватывают мгно-
венно, и ты не можешь перестать фото-
графировать всё вокруг. Наверное, 
именно поэтому всего за неделю круиза 
Николай Малых сделал 20 тысяч фото-

графий. А всего в личной коллекции авто-
ра около полумиллиона кадров.

Одной из главных сложностей своего 
недельного путешествия Николай назвал 
физические особенности горной фотогра-
фии. Дело в том, что техника весит нема-
ло, а в походах, как выразился сам автор, 
приходится считать каждые носки. Ведь 
всё это нужно носить на себе. Бывало и та-
кое, что приходилось выкидывать некото-
рые вещи, чтобы взять с собой побольше 
плёнок. 

Кроме того, в серьёзном походе прак-
тически никогда не удаётся выбрать иде-
альную точку для съёмки. Нужно импро-
визировать, быть наготове и фиксировать 
каждый миг, потому что он уникален. Ни-
колай снимает всё на ходу, работает в ре-
альном времени.

На церемонии открытия фотограф по-
делился с гостями интересными истори-
ями из путешествий. Случаи про встречи 
с медведями, «полёты» фотоаппарата и 
15-метровое падение самого фотографа 
сильно впечатлили гостей. Как и заворажи-
вающая экспозиция.

- Впечатления очень яркие. Автор - за-
мечательный человек и фотограф с боль-
шим чувством любви к окружающему миру. 
Чтобы быть в настолько разных странах, 
общаться с разными людьми и чувствовать 
себя там своим, нужно обладать большим 
даром и широтой человеческой души. 
Фотографии просто потрясают. Нужно об-
ладать особым видением прекрасного, 
чтобы суметь запечатлеть и передать эту 
красоту людям. Автор очень обаятельный, 
он располагает к себе и восхитительными 
кадрами, и увлекательными разговорами, - 
поделился впечатлениями посетитель вы-
ставки Евгений Фролов.

Выставка продлится до 23 июля.

Прекрасное далёко 
на кадрах из Заполярья

 ► 23 июня на базе 
галереи фотоискусства 
имени В.А. Собровина 
состоялось открытие 
выставки Николая 
Малых «Антарктический 
круиз». Гости взглянули 
на «освежающие» снимки 
и побеседовали с заядлым 
путешественником.

 ■ Фотография
6+
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- Сегодня мы открываем прекрасную 
выставку. Она настолько масштабна и 
красива, что должна понравиться всем. 
Иначе и быть не может. Очень хоте-
лось бы поблагодарить участников, ко-
торые доставили сюда свои работы. В 
наше непростое время, особенно для 
Белгородской области, такой отклик 
очень ценен. Экспозиция получилась 
глубокая - для нас это выражение осо-
бого отношения и чувства участников, - 
отметила в приветственном слове заме-
ститель директора учреждения Наталья 
Шамаева.

Творцы Черноземья подготовили 
огромное количество работ, в экспо-
зицию попало более 250 из них. Это 
 картины, написанные акварелью, акри-
лом и сухими материалами, образцы 
печатной графики и уникальные скуль-
птуры из железа, бронзы, древесины и 
полимеров.

Сюжеты также отличаются большим 
разнообразием. Многих посетителей 
«Родины» заинтересовали народные 
и исторические мотивы, кто-то подолгу 
рассматривал портреты и силуэты мо-
делей, кому-то приглянулись необычные 
фантазийные произведения, а кто-то от-
дал предпочтение более привычным 
жанрам и образам.

Среди авторов выставки 136 имён. 
Это и опытные специалисты, члены 
 Союзов художников, творческих объе-
динений, и молодые мастера (не толь-
ко по возрасту, но и те, кто не так 
давно занимается изобразительным 
искусством и/или не состоит в со-
ответствующих объединениях. - 
Прим. авт.).

- Работы представляют редкое твор-
ческое соседство как зрелых, состояв-
шихся художников, так и молодых та-

лантов. Подобный творческий диалог в 
рамках экспозиции свидетельствует о 
взаимоуважении, преемственности по-
колений, обмене профессиональным 
опытом. Кроме того, этот проект можно 
считать уникальным и по количеству 
участников. Подобные экспозиции в та-
ком масштабе собираются не так уж и 
часто, - отметил методист выставочного 
зала Максим Васильев.

Принадлежность авторов экспозиции 
к пяти городам стала почвой для пере-
плетения разнообразных школ, сюжетов 
и приёмов. Собравшиеся на открытии 
гости страстно обсуждали работы, за-
печатлённые на них истории и мысли, 
оценивали техники исполнения. 

- Можно сказать, что это представи-
тельство пяти художественных школ. 
Они всё равно так или иначе отличают-
ся. Присутствуют здесь и более редкие 
виды изобразительных искусств: пе-
чатная графика, линогравюра, офорт, 
скульптура из бронзы, полимерных ма-
териалов, меди. Всё требует больших 
финансовых и физических затрат для 
изготовления. Поэтому это очень цен-
но, - добавил методист.

Выставку реализовали при поддерж-
ке региональных Союзов художников 
России.

- Задумка о проведении такой вы-
ставки у нас была давно. В первую 
очередь она нужна Союзу художников. 
Мы привлекаем внимание - особенно 
к скульптуре - молодых людей. Моло-
дёжь - это перспективы. У нас скульпто-
ров, да и художников тоже, становится 
всё меньше и меньше. В Белгороде нет 
вузов, которые готовят художников-жи-
вописцев или тем более скульпторов. 
Может быть, кто-то из молодых придёт, 
заинтересуется, будет посещать ма-

стерские, а затем и поступит в ведущие 
вузы  страны, -  объяснил председатель 
Белгородского регионального отделе-
ния Союза художников России Юрий 
Чернышёв.

Сотрудничество пяти областей зало-
жено многолетним опытом. Благодаря 
тесному дружескому и профессиональ-
ному общению председателей СХ и 
самих художников проводятся не толь-
ко выставки скульптуры, графики, но и 
межрегиональные выставки живописи и 
другие мероприятия.

На открытии присутствовали чле-
ны Союза художников из Курска и Воро-
нежа. 

- Впечатления крайне положитель-
ные. Мне кажется, идея создать ком-
позицию скульптуры и графики была 
замечательной. Всем нужно брать её 
на вооружение. Ведь, как правило, 
скульптура и графика растворяются в 
живописи. И сама выставка получила 
эстетский вид - не только внешний, но и 
профессиональный. Провести выставку 
пяти областей очень ценно - такие про-
екты сближают людей и настраивают на 
творческий лад и добрые отношения. 
Сейчас это особенно нужно, - отметил 
председатель Курского регионального 
отделения Союза художников Анатолий 
Бредихин.

Своими впечатлениями поделились и 
посетители выставки. 

- Сочно, ярко. Каждая работа про-
питана душой автора. Смотришь, и аж 
мурашки бегают, - прокомментировала 
Анастасия.

- Экспозиция отличная. Но хотелось 
бы увидеть больше работ, посвящённых 
истории, видам и достопримечательно-
стям Белгорода, - отметил Алексей.

Выставка продлится до 2 июля.

Братские узы искусства  ■ Выставка

6+

 ► 15 июня в выставочном 
зале «Родина» 
состоялось открытие 
межрегиональной 
выставки пяти 
городов Черноземья 
«Графика и скульптура». 
Посетители ознакомились 
с творчеством 
не только белгородцев, 
но и жителей соседних 
городов - Курска, 
Воронежа, Липецка 
и Орла.
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Спикером стал краевед Алексей Фо-
минов. Он живёт в ЛНР и является иссле-
дователем истории юга России XVI-XVII 
веков. Интерес к Валуйскому району об-
условлен тем, что предки Алексея жили 
там. Одним из бойцов партизанского отря-
да был прадед автора. 

Поводом для встречи с любителями 
истории стала презентация книги Алек-
сея «Операция «Осенний лес». Название 
ей дано в память о самой крупной анти-
партизанской операции фашистов на тер-
риториях Курской, Ворошиловградской и 
Воронежской областей. В ней публикуются 
и анализируются документы, в том числе 
немецкие, связанные с партизанскими от-
рядами в Валуйском районе.

- Во время своего исследования я стол-
кнулся со скептическим отношением ва-
луйчан к партизанам. Я подумал, что если 
есть такое отношение среди местных, то 
сила, которая может их убедить в обрат-
ном, - это сила документов, поэтому решил 
проанализировать и немецкие источники. 
Отчёты в них совпадали с советскими, а 
также с воспоминаниями людей, - расска-
зал Алексей Фоминов. 

«Такая активность партизан требова-
ла от немецких и союзных войск принятия 
контрмер, результатом чего стало появле-
ние приказа командующего группы армией 
«Б» Максимилиана фон Вейхса от 27 октя-
бря 1942 года командующему одноимён-
ным тыловым районом о зачистке лесных 
массивов вдоль железнодорожной линии 

Валуйки - станция Хлевице», - упоминает-
ся в книге.

 Значимость операции очевидна, раз 
данные нашлись во множестве архивов, 
в том числе зарубежных - немецких и ита-
льянских. Работа над книгой велась более 
5 лет и издана она была в конце 2022 года. 
Выход в свет был приурочен к 80-й годов-
щине освобождения Валуйского района от 
фашистских захватчиков, которая отмеча-
лась 19 января. 

Книга отвечает на вопрос, как сотне с 
небольшим партизан удалось «оставить 
с носом» группу немецких войск и спец-
служб. Валуйский партизанский отряд пер-
вым начал борьбу с оккупантами в начале 
июля 1942 года и единственный смог вы-
стоять до самого освобождения.

«Вполне возможно, что командиры не-
достаточно серьёзно отнеслись к сохране-
нию секретности операции, такой важной 

для достижения успешного результата», - 
говорится в одном из опубликованных 
здесь немецких источников.

Большую помощь в создании книги ока-
зали работники архивов Белгородской об-
ласти и администрация города Валуйки. О 
подвигах героев узнаём из наградных ли-
стов, в том числе хранящихся и в архивах 
бывших союзных республик.

К примеру, выдержка из наградного ли-
ста к медали «Золотая Звезда» на гвардии 
старшего сержанта командира 1-го взвода 
воздушно-десантной группы Н.М. Бойкова 
гласит: 

«8 февраля 1943 год:
Действовал в тылу врага в составе воз-

душно-десантной группы с 17.09.1942 по 
23.01.1943. Особо отличился при выполне-
нии боевых заданий: 

1. В ночь с 17 на 18 сентября с группой 
5 человек уничтожил 14 боевых самолё-

тов на вражеском аэродроме Белый Коло-
дезь. 

2. С 30.09.1942 по 15.01.1943 пустил 
под откос 6 воинских эшелонов на желез-
нодорожном полотне Валуйки - Алексеев-
ка, Валуйки - Старый Оскол.

3. В ночь из 18 на 19 января разрушил 
железнодорожное полотно возле ст. Со-
лодча, шедший из Валуек эшелон танков и 
эшелон продуктов возвратились обратно, 
которые взяты Красной армии.

4. В составе группы участвовал в раз-
громе 2 штабов полиции (Растрижено, Ти-
моново), уничтожено 10 полицейских.

5. В составе группы участвовал в 8 
вооружённых столкновениях с врагом - 
уничтожено 768 солдат» (Источник: 
Центральный государственный архив 
высших органов власти и управления 
Украины. - Прим. автора).

Для автора было важно рассказать не 
только о командирах, но и о рядовых бой-
цах, в том числе местных героях. Была 
проведена колоссальная работа с пери-
одическими изданиями тех лет. Так же 
учитывались воспоминания бойцов и их 
родственников. Так, кто-то из валуйчан мо-
жет найти в одном из них фамилии родных: 
«Когда гитлеровцы в Козинке захватили 
врасплох и уничтожили взвод автоматчи-
ков, генерал Суржиков обратился к Гово-
рову: «Дай своих людей, они хорошо доро-
ги знают» . С бойцами в путь отправились 
партизаны Иванов, Манин, Харламов. С 
их помощью было окружено и уничтожено 
одиннадцать фашистких танков и сотни 
солдат».

В заключение своей лекции Алексей 
отметил, как важно хранить память тех 
времён. Хочется, чтобы люди искали, на-
ходили и сохраняли информацию о своих 
предках. Ведь всё это поднимает такие 
важные сегодня темы, как патриотизм, слу-
жение Отчизне и любовь к Родине.

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО АВТОРА

Церемония прошла в зале музея-дио-
рамы «Курская битва. Белгородское на-
правление». Жюри определило лучших 
в нескольких номинациях: «Литература», 
«Художественное творчество», «Вокал», 
«Хореография», «Музыка», «Театр», «Де-
коративно-прикладное творчество», «Ви-
део», «Творческий молодёжный проект». 

Среди победителей и лауреатов кон-
курса немало представителей талантли-
вой молодёжи Белгорода. В номинации 
«Художественное творчество» первую 
премию вручили Кристине Козловой из 
Белгородской детской художественной 
школы. Диплом лауреата второй степени 
в категории «Солисты» направления «Во-
кал» достался учащейся Белгородского 
центра образования № 1 имени героя РФ 
Антона Копейкина Марии Кононенко. В 
этой же номинации третье место заняла 
хормейстер ГЦНТ «Сокол» Екатерина Ти-
мохина. В категории «Творческие коллек-
тивы» первую премию получил вокальный 
ансамбль «Колорит» Белгородского госу-
дарственного института искусств и культу-
ры (руководитель Сергей Быканов), а ди-
плом лауреата второй степени - ансамбль 
народной песни « Отрада» Молодёжного 
культурного центра НИУ «БелГУ» (руко-
водитель Ирина Шумова). В категории 
«Руководители» лучшей стала хормей-
стер ГЦНТ «Сокол», руководитель фолк-
группы «Мальва» Светлана Ивошина.

В категории «Творческие коллективы» 
направления «Хореография» первая пре-
мия досталась ансамблю эстрадного тан-

ца «Сувенир» Белгородского Дворца дет-
ского творчества (руководитель Евгения 
Козлитина), дипломом лауреата третьей 
степени наградили театр хореографиче-
ских миниатюр HOSTAL БГТУ им. В.Г. Шу-
хова. А среди руководителей танце-
вальных коллективов лучшей признали 
Елизавету Дорофееву из Белгородского 
областного Дворца детского творчества. 

В направлении «Музыка» среди со-
листов первое место заняла домристка 
«Белгородского академического русского 
оркестра» Белгородской государственной 
филармонии Ольга Арсеньева. Дипло-
мом лауреата третьей степени наградили 
учащегося Центра образования № 1 Эми-
ля Зейналова. 

В номинации «Театр» среди режиссё-
ров первым стал Станислав Звягинцев, 
а второе место в состязании чтецов и ин-
дивидуальных исполнителей заняли Ни-
колай Василенко - воспитанник студии 
детского телевидения «31-й кадр» Бел-
городского областного Дворца детского 
творчества и Елизавета Подгорная из 
Белгородского государственного институ-
та искусств и культуры.

Лауреатом третьей степени в катего-
рии «Видеоблогинг и видеопродакшн» но-
минации «Видео» стала Дарина Трошки-
на - курсант Белгородского юридического 
института МВД России им. И.Д. Путилина.

- Я очень рад, что сегодня, несмотря ни 
на что, мы чествуем вас - самых талантли-
вых и творческих представителей нашей 
молодёжи. Мы стараемся вас поддержи-

вать: участвуем во всех федеральных кон-
курсах, открываем школы креативных ин-
дустрий, центры молодёжных инициатив. 
Нам удалось сдержать обещание и повы-
сить размер денежной премии для побе-
дителей и лауреатов конкурса: за первое 
место ребята получают 50 тыс. рублей, за 
второе - 40 тыс. рублей и 30 тысяч - за тре-
тье. Мне кажется, что для молодых людей 
это не самая плохая поддержка. Уверен, 
что все ваши проекты будут успешными, а 
мы будем стараться вам помочь, - заявил 
губернатор Вячеслав Гладков.

Глава региона отметил, что, по его 
мнению, 87 заявок, поданных на конкурс, - 
это не так много, как хотелось бы.

- Уверен, что в нашей полуторамилли-
онной области гораздо больше талант-
ливой молодёжи с интересными проекта-
ми, которые нуждаются в поддержке или 
оценке своей деятельности. Мне кажется, 
что количество номинаций нужно увели-
чить исходя из интересов молодёжи и тех 
направлений, которые мы развиваем. Я 
предлагаю увеличить премиальный фонд 
в два раза и добавить новые номинации 
из сферы креативных индустрий, - отме-
тил Вячеслав Владимирович.

Вадим КУМЕЙКО
ФОТО МИНИСТЕРСТВА ПО ДЕЛАМ МОЛОДЁЖИ 

БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Когда архивы заговорили  ■ Презентация

Такая вот вечная молодость  ■ Конкурс

 ► В областном центре подвели итоги ежегодного конкурса 
«Молодость Белгородчины». В этом году участники подали 
на конкурс 87 работ. Победители получили награды из рук 
губернатора региона Вячеслава Гладкова.

 ► В рамках программы 
«Исторические чтения» 
в мультипространстве 
современной культуры 
«Октябрь» прошла 
онлайн-лекция о борьбе 
партизан против 
оккупантов в Валуйском 
районе.
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В минувшие выходные было заре-
гистрировано происшествие на воде в 
Вейделевском районе. В час ночи на 
телефон Единой дежурно-диспетчерской 
службы поступило сообщение от муж-
чины. Он объяснил, что поздно ночью 
приехал вместе с другом на пруд в село 
Саловка на подводную охоту. Спустя не-
которое время после погружения он об-
наружил, что уже долго не видел своего 
товарища. После самостоятельных поис-
ков, которые оказались безуспешными, 
встревоженный долгим отсутствием при-
ятеля, он вышел на берег и позвонил в 
Службу спасения.

Прибывшие на место водолазы по-
исково-спасательной службы области 

установили место, где пропавший вошёл 
в воду, и обозначили район поисков. В 
четыре часа дня они извлекли из пруда 
«Надежда» тело мужчины 1974 года рож-
дения. Обстоятельства происшествия 
устанавливаются.

Главное управление МЧС России 
по Белгородской области напоминает: 
строгое соблюдение мер предосторож-
ности - главное условие предотвраще-
ния несчастных случаев на водоёмах. 
Помните: рыбачить в тёмное время 
суток опасно. Не забывайте перед ухо-
дом на промысел сообщать родным и 
близким о месте рыбалки и о времени 
возвращения. 

ФОТО ГУ МЧС ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Об этом красноречиво говорят и циф-
ры: в ходе проведения специальной во-
енной операции кинологическими подраз-
делениями войск национальной гвардии 
Российской Федерации только в этом году 
обнаружено более 30 тысяч взрывоопас-
ных предметов и более 500 кг взрывчатых 
веществ, а также большое количество ог-
нестрельного оружия и боеприпасов раз-
личного калибра. 

За всю историю кинологических под-
разделений ведомства около 400 военно-
служащих награждены государственными 
наградами, в том числе 62 человека - за 
отвагу и героизм, проявленные при выпол-
нении служебно-боевых задач в ходе спе-
циальной военной операции, а двое - млад-
ший сержант Александр Бузин и старший 
прапорщик Василий Юрьев - удостоены 
звания Героя России (посмертно). 

С одним из кинологов управления Рос-
гвардии по Белгородской области нам 
 удалось поговорить. 

Он на службе в спецподразделении уже 
более 10 лет. Пришёл в Росгвардию после 
службы в армии. А собак любит с детства. 
Впервые у него появился четвероногий 
друг, когда пареньку было восемь лет. С 
тех пор он многое узнал о них. 

Собака чувствует человека, его отноше-
ние к ней, его настроение. Поэтому очень 
важно найти взаимопонимание с необыч-
ным напарником, эмоционально настроить 
его на выполнение задания.

Спецназовец работает с немецкой ов-
чаркой по кличке Крафт. Он специалист 
по розыску взрывоопасных предметов и 
взрывчатых веществ. Пёс - с богатой био-

графией и настоящий профессионал. Вме-
сте с напарником они доказали это, когда 
стали призёрами первенство ЦФО по слу-
жебному собаководству. 

А сейчас росгвардеец вместе с Краф-
том обеспечивают безопасность земляков, 
работая по розыску взрывоопасных пред-
метов в приграничных районах  области. 
Острый нюх собаки позволяет ей обнару-
жить и мину, и взрывчатку, и любую зама-
скированную вещь, которая представляет 
потенциальную опасность для человека. 
Служба у них опасная, связана с постоян-
ным риском. Но когда выдаётся свободная 
минута, Крафт с удовольствием играет с 
мячиком, преданно заглядывая в глаза на-
парнику. 

И ещё одна важная деталь. За этот год 
все сотрудники кинологического подразде-
ления ОМОН «Острог» удостоены государ-
ственных наград.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УПРАВЛЕНИЯ РОСГВАРДИИ 
ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ.

 ► В областном центре 
сотрудники полиции 
раскрыли два грабежа.

В первом случае сотрудники уголов-
ного розыска задержали 33-летнего зна-
комого потерпевшего. По предваритель-
ным данным, мужчины вместе распивали 
спиртное. На улице они поругались. По-
терпевший оскорбил приятеля, за что тот 
ударил его ладонью по лицу. Мужчина 
упал и уронил телефон, который злоу-
мышленник тут же подобрал. Он сказал, 
что теперь это его мобильник и ушёл. 
Похищенный телефон он продал, а вы-
рученные деньги потратил. Сумма причи-

нённого ущерба составила около 25 000 
рублей.

Второй случай произошёл на оста-
новке общественного транспорта. Подо-
зреваемый признался оперативникам, 
что увидел подъезжающего к магазину 
на дорогостоящем велосипеде мужчину, 
остановил его и попросил дать ему прока-
титься. Потерпевший согласился и отдал 
транспортное средство. Молодой человек 
сел на велосипед и уехал, не реагируя 
на требования владельца вернуть транс-
портное средство. Сейчас велосипед сто-
имостью около 80 000 рублей изъят.

Возбуждены уголовные дела. Фигуран-
там грозит до четырёх лет лишения сво-
боды. 

На днях в полицию обратился пожилой 
мужчина, житель областного центра. Он 
планировал отправиться с семьёй на от-
дых в Анапу и пострадал от действий мо-
шенников.

По словам белгородца, прежде он уже 
останавливался в этом отеле, поэтому при 
бронировании номера сайт не вызвал у 
него никаких подозрений. Он внёс оплату 
в размере 111 тысяч рублей, после этого с 
ним связалась девушка, представившаяся 
менеджером. Она обговорила с мужчиной 
условия проживания в отеле, а также со-
общила, что чек об оплате поступит в тече-
ние нескольких часов.

Спустя сутки документы, подтверждаю-
щие бронирование, так и не пришли. Тогда 
мужчина позвонил в отель и выяснил, что 

оплата не проводилась, а деньги за путёв-
ку через подставной сайт ушли на счета 
мошенников.

По этому факту следственным управле-
нием УМВД России по Белгороду возбуж-
дено уголовное дело, в рамках которого 
проводятся следственные мероприятия, 
чтобы выйти на след злоумышленников.  

Сотрудники полиции рекомендуют бел-
городцам быть осмотрительными при по-
купке туристических путёвок и бронирова-
нии мест для проживания через интернет. 
Желательно пользоваться для этих целей 
проверенными сервисами, обращать вни-
мание на комментарии других пользовате-
лей о сайте. И по возможности при помо-
щи специальных сервисов проверить дату 
создания интернет-ресурса. 

В одной связке  
с напарником

 ■ Росгвардия на страже

 ► В минувшую среду свой профессиональный праздник 
отметили кинологи. Сейчас особая нагрузка и большая 
ответственность за судьбы людей - у сотрудников Росгвардии, 
которые несут службу вместе со своими четвероногими 
помощниками.

Было - ваше,  
стало - наше

 ■ Уголовное дело

В минувшее воскресенье утром со-
трудник управления по контролю за 
оборотом наркотиков УМВД России по 
Белгородской области, возвращаясь с 
ночного дежурства, заметил на Соборной 
площади сидящего на плитке мужчину в 
крови, а рядом с ним были прохожие. По-
лицейский сразу же поспешил на помощь 
с имевшейся у него аптечкой.

Выяснилось, что мужчина ехал на 
электросамокате, и во время движения 

сломалась рулевая стойка, человек 
упал лицом вниз. Выяснив, что меди-
кам уже сообщили о случившемся, со-
трудник полиции оказал пострадавшему 
доврачебную помощь. Содействие опе-
ративнику оказали и находившиеся не-
подалеку на маршруте патрулирования 
сотрудники патрульно-постовой службы. 
Они были рядом с травмированным до 
приезда скорой, которая доставила его 
в больницу.

Когда  
не проходят мимо

 ■ Происшествия

 ► Беда может случиться с каждым, и хорошо, когда рядом 
оказываются неравнодушные люди.

Они провели его на базе Детской ху-
дожественной школы. Преподаватели 
ознакомили ребят с техникой валяния 
из шерсти. Участники мероприятия от-
метили, что даже без определённых 
навыков под руководством профессио-
налов можно сделать то, что порадует 
и принесёт удовольствие от процесса 

создания такого предмета или игрушки.
А инспекторы ПДН в свою очередь 

напомнила юным белгородцам об ответ-
ственности за различные правонаруше-
ния, а также рассказали о вреде нарко-
тиков. Они призвали ребят задуматься о 
своём будущем и сделать выбор в поль-
зу здорового образа жизни.

Сочетание 
приятного с полезным 

 ■ Воспитание

 ► В Белгороде инспекторы по делам несовершеннолетних 
организовали творческий мастер-класс для детей.

Ночная охота 
обернулась трагедией

 ■ На связи - МЧС

 ► Несмотря на ежедневную профилактическую работу 
инспекторов Государственной инспекции по маломерным 
судам Главного управления МЧС России по Белгородской 
области, печальный счёт жертвам водной стихии продолжает 
пополняться.

Аферисты 
с подставных сайтов

 ■ Осторожно: мошенники!

 ► С начала года на территории региона зарегистрировано 
11 фактов хищения денег под предлогом продажи 
туристических путёвок и бронирования отелей. 
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Наш проект

В краю, где цветут яблони
Среди 300 жителей нашей области, 

которые строили легендарную железную 
дорогу к океану, - Полина Евгеньевна 
и Владимир Иванович Поляковы. Их 
история заметно отличается от других, 
ведь они не были не видавшими жизни 
романтиками, а хорошо понимали, что 
будет нелегко, так как уехали в Забайка-
лье всей семьёй, с двумя детьми. 

Впрочем, обо всём по порядку. По-
лина родом с Урала, выросла в семье 
сельчан. А после окончания школы по-
ступила в Свердловский строительный 
техникум. «Надоело коров доить», - при-
знаётся она. Специальность выбрала 
непростую - транспортное строитель-
ство. В их группе было всего шесть 
девчонок, а к выпуску осталось три, 
остальные не выдержали. Когда пришло 
время распределения, мечтала попасть 
на Украину, чтобы увидеть, как растут 
яблони. Направили в город Никополь 
Днепропетровской области. Директор 
завода ждал механика в цех строитель-
ных и промышленных материалов, а 
когда увидел девушку в туфельках на 
каблучках, был в шоке. Её отправили из-
учать азы производства. Вначале рабо-
тала и слесарем, и токарем, доказав, что 
она специалист не хуже мужчин. А через 
четыре месяца уже назначили мастером 
в цех ЖБК.

А Володя - никопольский. После 
службы в армии работал водителем на 

заводе. Там, на производстве, и позна-
комились будущие супруги. Они до сих 
пор вспоминают, что судьба свела их в 
день первого аванса. Молодёжь отме-
чала это событие, и как говорит Влади-
мир Иванович, он Полину украл. Потом 
была большая, весёлая комсомольская 
свадьба, гостей не меньше сотни. 

Началась семейная жизнь, родился 
сын, потом - второй. И по иронии судьбы 
оказалось, что тёплый, но влажный кли-
мат не подходит первенцу. Мальчик по-
стоянно болел. И в 1976 году Поляковы 
решили отправиться на БАМ. О стройке 
века тогда писали газеты всей страны.

Горячим сердцам 
нипочём морозы

В январе 1976 года Владимир Ива-
нович уже был в Тынде. Автобазе 
«БАМстройпуть» требовались опытные 
водители. Его направили в пятую авто-
колонну в посёлок Нагорный в Якутии. 
Там строили станцию и железнодорож-
ные пути. Скоро и Полина Евгеньевна с 
детьми приехала к мужу. 

Об этом месте говорили, что тут даже 
птица гнезда не вьёт. А люди жили в 
этом суровом краю, где зимой морозы 
до - 60. 

Нагорный - это посёлок из сборных 
деревянных домов и вагончиков. Жили 
Поляковы тоже в вагончике, квартиру 
им дали примерно через два года. И 

удивительное дело: когда 
переехали за Урал, стар-
ший сын Андрей перестал 
болеть. 

Народ был дружный, 
как могли, поддерживали 
друг друга. Полина Евге-
ньевна вспоминает, что 
входные двери в вагончи-
ках не закрывали на ключ. 
И если привозили воду, 
свободные от работы на-
таскивали её и себе, и 
соседям. Посёлок распо-
ложен на высоте 1200 м 
над уровнем моря. В июле 
наблюдали белые ночи, и 
зимой иногда удавалось 
полюбоваться северным 
сиянием. Чтобы устроить 
детей в детский сад (а это 
была большая проблема, 
потому что малышей рож-
далось много), Полина 
Евгеньевна стала там ра-
ботать. Трудилась и сто-
рожем, и в котельной, уму-
дрялась подменять всех. 

Четыре года пролетели 
быстро, и в 1980-м году 
строители «по зимнику», 
по льду, разобрав свои 
домики, переправились 
на новое место, в Новую 
Чару. А там всё начинали 
с нуля: палатки, вагончики. 
Такова судьба первопро-
ходцев. 

А Владимир Иванович 
без отрыва от основной 
работы учился в авто-
транспортном техникуме. 
В 1984-м стал начальни-
ком авторемонтных ма-
стерских, потом работал 
механиком в автоколонне 
№ 147, начальником УПТК. 

В общей сложности Поляковы работали 
на БАМе более тридцати лет. 

Когда подрос старший сын, пошёл по 
стопам родителей. Окончив политехни-
ческий институт, вместе с отцом, кото-
рый возглавлял участок в мехколонне 
№ 147, отправился в Сочи. Это было 
уже другое время, другое столетие. А в 
2008 году в южные края забрали и Поли-
ну Евгеньевну. Директор позвал её, что-
бы наладить работу в отделе главного 
механика. И только в 2012 году Поляко-
вы ушли на заслуженный отдых.

БАМ в их судьбе
Они с воодушевлением делятся вос-

поминаниями о том времени, когда жили 
и трудились в Забайкалье и Якутии. И эти 
непривычные нашему слуху названия - 
Магдагачи, Удоканский и Кодарский хреб-
ты - звучат для них как музыка. Супруги 
признаются, что мечтают вернуться в те 
края на 50-летний юбилей стройки.

С людьми, с которыми довелось вме-
сте возводить БАМ, супругов Поляковых 
навек связала дружба. Только в мессен-
джерах у них более двухсот контактов. 
Поэтому они в курсе новостей со всей 
страны. 

На стройке века работала в основ-
ном молодёжь. Полина Евгеньевна под-
чёркивает это. Встретить бабушку или 
дедушку было практически невозможно. 
Сюда съехались молодые люди со всех 
концов нашей огромной страны: от При-
балтики до Дальнего Востока. Вместе от-
мечали праздники, а в редкое свободное 
время собирали в тайге грибы и ягоды. 

Те места богаты брусникой и голубикой. 
А ещё рыбачили. В Чаре ловили царскую 
рыбу, хариуса. И если улов удался, это 
было сразу понятно по запаху - хариус 
пахнет свежим огурцом. 

Когда вернулись в Новую Чару, жили 
у приютивших их друзей, в тесноте, но 
дружно. Варили целое ведро борща на 
всех, пели песни, шутили. Гостеприим-
ство - это тоже характерная черта бамов-
цев. Поляковы также не раз принимали 
у себя друзей, несмотря на то, что жили 
в весьма стеснённых условиях. И даже 
щитовые дома строили сами для себя по 
выходным. Их кум Григорий Минович 
Шапаренко до сих пор живёт в таком. 

А Поляковы по совету друзей внача-
ле облюбовали нашу Борисовку, а после 
ухода на пенсию перебрались в посёлок 
Новосадовый. На Белгородчине немало 
тех, кто работал на легендарной строй-
ке. Многие друзья Поляковых обоснова-
лись в Шебекино. Они по возможности 
встречаются, вместе празднуют дни 
рождения. 

23 июля Владимир Иванович будет 
отмечать 75-летний юбилей. И он на-
деется, что его друзья-бамовцы Иван 
Васильевич Деревянко, Николай Кон-
стантинович Пузан и Геннадий Семё-
нович Прытков с супругами непремен-
но приедут в гости. Вместе будут петь 
любимый «Багульник» и обязательно 
вспомнят строки другой песни:

«Веселей, ребята, выпало нам
Строить путь железный, а короче - 

БАМ!».
Анна БАРАБАНОВА

ФОТО ИЗ АРХИВА ПОЛЯКОВЫХ

Выпало нам строить БАМ
 ► Год назад стартовал совместный проект «Нашего 

Белгорода» и регионального отделения Общероссийской 
общественной организации «Бамовское содружество», 
приуроченный к 50-летнему юбилею стройки ХХ века - 
Байкало-Амурской магистрали. На страницах газеты мы 
продолжаем рассказывать об истории БАМа и белгородцах, 
чьи судьбы неразрывно связаны с этим «железным путём».

Станция Нагорная-1 и вагончики у леса, в которых жи-
вут бамовцы, 1976 год. Прибытие первого поезда на станцию Новая Чара, 1983 год.

Супруги Поляковы, 1972 год.
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80 лет назад

Усиление позиций
Июнь 1943 года в Белгороде и окрест-

ностях отметился переменчивой и до-
ждливой погодой. Грунтовые дороги на 
основных направлениях передвижений 
оказались размыты. При этом месяц был 
не столь жарким, как последовавший за 
ним июль, который больше напоминал ны-
нешние погодные условия: ливни сменя-
ла жара, которая буквально за считанные 
часы высушивала почву. В целом же по-
годные условия того далёкого июня были 
весьма благоприятными для ведения ин-
женерных работ по совершенствованию 
и доработке фортификационных сооруже-
ний, создававшихся уже на протяжении 
трёх месяцев. Причём этим занимались 
обе стороны: и Красная армия, и гитле-
ровцы строили оборонительные рубежи на 
случай наступления друг друга.

В связи с этим в июне 81-й гвардейской 
стрелковой дивизии были переданы до-
полнительные средства усиления, а фор-
тификационные работы на её позициях, 
особенно в районе села Михайловки и 
Старого Города, начали готовиться с боль-
шей тщательностью. В целом в полосе 
обороны, занимаемой дивизией, было обо-
рудовано пять противотанковых опорных 
пунктов (ПТОП): на правом фланге - Ста-
рый Город, на левом - железнодорожный 
разъезд Крейда, на стыке с 78-й гвардей-
ской стрелковой дивизией и в районе ис-
правительно-трудовой колонии, а также в 
глубине обороны у сёл Ближняя Игуменка 
и Беловское. ПТОПы были оборудованы 
на второй позиции полков первого эшело-
на, т. е. по третьей траншее. Кроме того, 
на танкоопасное направление от Михай-
ловского плацдарма на северо-восток 
были нацелены располагавшиеся во вто-
ром эшелоне 73-я гвардейская стрелковая 
дивизия и танковая группа из подвижного 
резерва командующего 7-й гвардейской 
армией. Стык 238-й и 235-й гвардейских 
стрелковых полков, находившийся непо-
средственно перед Михайловкой, коман-
дование дивизии усилило 65-й отдельной 
армейской штрафной ротой.

23 ствола 
на километр фронта

О значении, которое придавалось обо-
роне перед Михайловским плацдармом, 
а также от Старого Города до железно-
дорожного разъезда Крейда и далее к 
району исправительно-трудовой колонии, 
свидетельствует тот факт, что 81-й гвар-
дейской стрелковой дивизии был опреде-
лён минимальный участок обороны, ко-
торый составлял 9 км. В глубину оборону 
определили в 6 км. Таким образом, каждый 
полк первой линии должен был получить 
участок протяжённостью не более 4,5 км. 
Столь высокая плотность войск на первой 
полосе предопределила её высокую устой-
чивость и прочность даже при длительных 
систематических ударах танковыми соеди-
нениями.

И самое главное: командиру дивизии 
генерал-майору Ивану Морозову опера-
тивно подчинили ряд полков армейской 
артиллерии, которые имели на вооруже-
нии 34 152-мм пушки-гаубицы, 36 120-мм 
минометов, 20 76-мм пушек ЗИС-3, 48 ре-
активных установок БМ-13 (те самые «Ка-
тюши») и 71 противотанковое ружьё. Таким 
образом, к концу июня дивизия получила 
артиллерийскую группировку (с учётом ди-
визионных штатных средств), которой по 
численности и мощи не было равных ни 

в одном соединении 7-й гвардейской ар-
мии. Помимо этого, командующий армией 
Михаил Шумилов усилил дивизию 262-м 
тяжёлым танковым полком прорыва, уком-
плектованным 24 танками КВ. 

В результате такого усиления средняя 
плотность огневых средств в полосе обо-
роны дивизии составила 23 артиллерий-
ских и танковых ствола на один километр 
фронта.

Ещё один интересный момент, о кото-
ром писал в своей книге мемуаров Иван 
Константинович Морозов: для ведения 
огня на ближних дистанциях приспосабли-
вали даже «Катюши». Для этого расчёты 
двух дивизионов 97-го гвардейского мино-
мётного полка вырыли в железнодорожной 
насыпи ветки Белгород - Титовка специ-
альные укрытия для того, чтобы в них 
можно было загонять установки реактив-
ных миномётов и вести огонь прямой на-
водкой по наступающему с Михайловского 
плацдарма противнику. Для всех ручных и 
станковых пулемётов полков первой линии 
были оборудованы огневые позиции на пе-
реднем крае. В результате к началу боёв 
перед передним краем была создана зона 
сплошного огня глубиной до 400 метров. 

Таким образом, прямо напротив горо-
да, на левом берегу Северского Донца, 
нашими войсками была создана хорошо 
укреплённая, разветвлённая и усиленная 
дополнительными огневыми средствами 
полоса обороны, которую противник в ходе 
операции «Цитадель» прорывал несколь-
ко дней.

Ответный огонь
В самом городе под властью оккупантов 

продолжала оставаться незначительная 
часть гражданского населения. Некото-
рые использовались в качестве подсобных 
рабочих на создании фортификационных 
сооружений, другие работали в оккупа-
ционных органах. Имеются сведения, что 
продолжали работать и несколько пред-
приятий, например, мельница № 16 и пив-
завод. Основной железнодорожный узел 
немцы не использовали. В какой-то мере 
была задействована станция Белгород - 
Сумской железной дороги.

В книге Александра Крупенкова «Бел-
город в воспоминаниях белгородцев» 
приводится рассказ Михаила Юрченко, 
относящийся к периоду второй оккупации 
города. Ему запомнилось, что немцы уста-
новили в городе пять орудий. Одно из них 
находилось во дворе его дома на улице 
Везельской. Немцы периодически вели 
огонь по нашим позициям в Старом Горо-

де. В ответ начинала бить наша артилле-
рия. Однажды снаряд взорвался рядом 
с позицией немецкого орудия, повредил 
крыльцо и часть дома. Так, в результате 
неоднократных ежедневных обстрелов, 
постройки города и ближайших населён-
ных пунктов разрушались. Оккупационное 
руководство города продолжает вывоз-
ить мирных жителей подальше от линии 
фронта. Биржа труда отправляет людей 
на принудительные работы на территорию 
Германии и её союзников. 

Гитлеровцы 
собираются наступать

Наш противник готовился не только к 
обороне. В приказе на операцию «Цита-
дель» по оперативной группе Кемпфа от 1 
июня была определена линия наступления 
из района Белгорода в направлении на 
Корочу - Скородное. Указывалось, что опе-
ративная группа имеет задачу обеспечить 
всю операцию «Цитадель», ведя наступле-
ние на восток. 

По всей линии фронта с обеих сторон 
активно работали разведчики. Кроме того, 
поступали сведения и от перебежчиков. 
По показаниям военнослужащего развед-
отряда 11-й танковой дивизии на 20 июня 
в районе Белгорода находились лишь от-
дельные части танковой дивизии и под-

разделения 168-й пехотной дивизии. Все 
ударные соединения, которые должны 
были участвовать в наступлении, а именно 
танковые дивизии СС, 6-я и 7-я танковые 
дивизии в это время находились в районе 
Харькова и продолжали готовиться к сра-
жению.

В то же время шла постоянная рота-
ция и передислокация соединений про-
тивника. В начале июня моторизованная 
дивизия СС «Адольф Гитлер», находив-
шаяся севернее города, была выведена в 
тыл. На её место, на передний край, была 
переброшена моторизованная дивизия 
«Мёртвая голова», затем её сменили ча-
сти 167-й пехотной дивизии. Наших раз-
ведчики установили, что в непосредствен-
ной близости от города дислоцируются 
части подразделений 57-й, 255-й, 332-й 
пехотных дивизий.

Гитлерюгенд
В воспоминаниях немногих белгород-

цев, остававшихся на территории горо-
да, было отмечено большое количество 
очень молодых немецких солдат, следо-
вавших или проезжавших через город. 
Впоследствии в отношении них закрепи-
лось название «Гитлерюгенд». Во время 
остановок они отличались весёлым нра-
вом, бахвальством и желанием поохо-
титься на немногочисленных собак и до-
машнюю живность, остававшуюся ещё в 
городе. Белгородцы старались обходить 
этих юнцов дальней дорогой от греха по-
дальше.

С конца июня была выявлена пере-
броска за боевыми порядками пехотных 
дивизий танковых и моторизованных ди-
визий противника перед фронтом 6-й и 
7-й гвардейских армий.

В этот же период командование груп-
пы армий «Юг», 4-й танковой армии и 
оперативной группы Кемпфа начинают 
издавать приказы по войскам с поста-
новкой задач на предстоящую операцию 
«Цитадель». Подготовка к битве вступает 
в заключительную стадию. Белгород яв-
ляется важным элементом в планах обе-
их сторон.

Юрий КОННОВ,  
историк, архивист,  

член Белгородского отделения РВИО
ФОТО ИЗ КНИГИ ВАЛЕРИЯ ЗАМУЛИНА  

«ЗАБЫТОЕ СРАЖЕНИЕ ОГНЕННОЙ ДУГИ» 

Накануне сражения на Курской дуге

Немецкий танк Pz.Kpfw.Vl Ausf H1 «Тигр» перед началом операции «Цитадель» в селе 
Буды. Это «Тигр» из состава тяжёлой танковой роты 3-го танкового полка СС 3-й 
панцергрендерской дивизии СС «Тотенкопф» («Мёртвая голова»). Танк только что по-
ступил в войска, на него ещё не нанесён камуфляж, тактические номера и знаки.

Схема оборонительных порядков Красной армии к востоку от Белгорода. Июнь 1943 года.

Экипаж КВ-1 262-го танкового полка загружает снаряды в боевую машину.

 ► «Наш Белгород» продолжает проект «80 лет назад» 
совместно с историком, архивистом, членом Российского 
военно-исторического общества Юрием Конновым. 
Напомним, что в предыдущих выпусках рубрики мы 
выяснили, что происходило в городе в феврале, марте, 
апреле и мае 1943 года. В последнем номере первого летнего 
месяца рассказываем, чем жил город в июне 43-го. 
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Это почти вдвое больше, чем в про-
шлом году, когда они проводились впер-
вые.

Состязания прошли в минувшую суббо-
ту на скейт-площадке Центрального парка 
в рамках проекта «Экстремальная черта» 
при поддержке «Росмолодёжь.Гранты». 

Участники в возрасте от 8 до 28 лет 
соревновались в трёх захватывающих 
спортивных направлениях - скейтборд, 
самокат и BMX (веломотокросс). Во всех 
дисциплинах есть свои особенности.

- Самокат делится на три категории: 
это начинающие, ребята, которые ката-

ются на уличных фигурах - спотах, те, кто 
катаются именно в парке, на этой пло-
щадке, и ребята, которые катаются более 
профессионально, - прокомментировал 
лидер экстремального движения города 
Евгений Сергейчик. 

Посмотреть яркое спортивное шоу 
пришло несколько сотен зрителей. В каж-
дой дисциплине спортсмены подарили 
незабываемые впечатления. А в финале 
состязаний лучшие из лучших получили 
денежные призы.

ФОТО T.ME/BELADM31

 ► «Салют» начнёт 
чемпионат 
домашней встречей 
с «Текстильщиком». 

Состоялась жеребьёвка матчей груп-
пы «Серебро» дивизиона «А» Второй 
лиги. Согласно проекту календаря белго-
родский «Салют» начнёт новый сезон в 
Белгороде. В воскресенье, 16 июля, наша 
команда встретится с ивановским «Тек-
стильщиком». А уже в третьем туре со-
стоится «чернозёмное дерби» с курским 
«Авангардом». Отметим, что в календаре 
возможны переносы матчей и обмен кру-
гами при обоюдной договорённости клу-
бов. Затем календарь первенства будет 
согласован ФНЛ и утверждён исполкомом 
РФС.

Также стало известно, что защитник 
Александр Крикуненко перешёл в ли-
пецкий «Металлург», сообщает пресс-
служба команды. Футболист пришёл в 
«Салют» в 2021 году, сыграв 58 матчей 
и забив 5 мячей. А ещё один защитник - 
Денис Жилмостных - продолжит ка-
рьеру в курском «Авангарде». Он высту-
пал за «гранатово-чёрных» с 2020 года. 
Спортсмен сыграл за команду 68 матчей 
и отличился один раз. Андрей Иванте-
ев также продолжит карьеру в курском 
«Авангарде». Футболист выступал за 
«Салют» с 2019 года. За это время он сы-
грал 113 игр, забив 12 мячей. 

В то же время под руководством Вик-
тора Навоченко тренируется ряд моло-
дых футболистов - потенциальных нович-
ков команды. 

ФОТО ИЗ ГРУППЫ ФК «САЛЮТ БЕЛГОРОД» 
«ВКОНТАКТЕ»

 ► «Белогорье» пополнил 
новый связующий.

Кирилл Чекмизов - воспитанник бел-
городского волейбола. Его отец, Артём 
Чекмизов, в начале века поиграл за вто-
рую и первую команды нашего клуба в 
качестве доигровщика и либеро. Чекми-
зов-младший - связующий, причём один 
из самых высоких игроков этого амплуа 
в мире. Рост парня - 206 см. Он левша 
и обладает хорошей силовой подачей. 
В минувшем сезоне дебютировал в су-
перлиге, заменив в плей-офф травмиро-
ванного связующего «Зенита» Дмитрия 
Ковалёва.

В списке достижений 17-летнего 
игрока - серебряные медали первен-
ства России (2021) и «серебро» чемпи-
оната Европы U-17 (2021). В прошлом 
году волейболист признавался луч-
шим связующим первенства России, 
а также в составе юниорской сборной 
стал самым ценным игроком Междуна-
родного турнира, который состоялся в 
Минске.

Этой весной Кирилл уже принял 
участие в просмотровом сборе муж-
ской сборной России, а сейчас получил 
приглашение на тренировочный сбор 
нацио нальной молодёжной команды.

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОГО САЙТА ВК «БЕЛОГОРЬЕ»

Триумф  
в Каспийске

 ► Наша землячка стала 
сильнейшей в стране. 

В Каспийске завершился чемпионат 
России по спортивной борьбе среди 
женщин. В соревнованиях приняли уча-
стие лучшие спортсмены со всей стра-
ны. По результатам турнира белгородка 
Марина Суровцева поднялась на выс-
шую ступень пьедестала почёта, вы-
играв золотую награду в весовой катего-
рии до 72 кг. Отметим, что тренируется 
спортсменка под руководством Михаи-
ла Шилова.
ФОТО ИЗ ГРУППЫ ЦЕНТРА СПОРТИВНОЙ ПОДГОТОВКИ 

БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ «ВКОНТАКТЕ»

В Новом Уренгое завершился чемпи-
онат России по тяжёлой атлетике среди 
мужчин и женщин. По итогам соревнова-
ний белгородка Мария Груздова под-
нялась на вторую ступень пьедестала 
почёта, выиграв серебряные награды 

национального турнира в дисциплинах 
«рывок», «толчок» и «сумма двоебо-
рья». Тренирует спортсменку Дмитрий 
Водяха.
ФОТО ИЗ ГРУППЫ ЦЕНТРА СПОРТИВНОЙ ПОДГОТОВКИ 

БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ «ВКОНТАКТЕ»

Контуры нового сезона  ■ Футбол

Экстрим в парке  ■ Уличный спорт

 ► В соревнованиях по уличным видам спорта в Белгороде 
приняли участие более 160 человек. 

 ■ Спортивная борьба

Серебряная штанга  ■ Тяжёлая атлетика

 ► Белгородка стала второй во всех упражнениях. 

Молодые кадры 
для основного состава

 ■ Волейбол
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По горизонтали: Корунд. Амина. Жанр. 
Ларина. Клок. Жало. Йети. Сос. Бета. Тапа. 
Тина. Плащ. Туша. Кентавр. Дзот. Явь. Гава. 
Спуск. Альпы. Агава. Нагул. Скандал. Агдам. 
Шарф. Балык. Радикал. Рвань. Серио. Крапп. 
Глаз. Таль. Тол. Тара. Маки. Дыра. Хива. 

По вертикали: Вражда. Джойстик. Александр. 
Эи. Маркитант. Кен. Рабство. Аламан. Щека. 
Липа. Тянучка. Умысел. Вошь. Сага. Кила. 
Лопатка. Вега. Унты. Григ. Мальвина. Банкрот. 
Лора. Конденсат. Душа. Алиготе. Афера. Доза. 
Круп. Каор. Взмах. Пядь. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 24
от 23.06.2023 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 3 ПО 9 ИЮЛЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Неделя может показаться бесконечно долгой. 
Впереди множество дел на работе и в стенах 
дома. Могут неожиданно пожаловать гости. В от-
ношениях со второй половинкой удастся обрести 
взаимопонимание.
ТЕЛЕЦ 
Не стоит надолго покидать домашний очаг. Не 
исключены бытовые сложности, для решения ко-
торых необходимо ваше присутствие. В общении 
с окружающими будьте осторожны – это убере-
жёт вас от обмана. Вероятен выгодный шопинг.
БЛИЗНЕЦЫ 
В этот период вас может ждать неприятных сюр-
приз. Это может быть человек из прошлого, с 
которым связаны негативные воспоминания. По-
зитивные эмоции подарит личная жизнь. Отно-
шения укрепятся, а дружба порадует.
РАК 
В грядущие дни вы получите признание своих 
профессиональных заслуг. Вероятны денежные 
поступления. Шопинг будет удачным. Семейные 
отношения наполнятся теплом. Будьте насторо-
же с малознакомыми людьми.
ЛЕВ 
Неделя сулит большие и маленькие победы. 
Легко решатся вопросы, связанные с бюджетом 
и трудоустройством. Есть шанс встретить вто-
рую половинку. Те, кто уже состоят в любовных 
или семейных отношениях, ощутят гармонию.
ДЕВА 
Возможно, в этот период вам придётся выслуши-
вать претензии со стороны окружающих. Прежде 
чем остро реагировать, стоит задуматься: вдруг 
эта критика справедлива. Начатые сейчас дела 
ожидают достойные результаты.
ВЕСЫ 
Предстоит непростая неделя. Физическая и мо-
ральная усталость могут внезапно навалиться 
на вас. Не стоит поддаваться этому состоянию. 
Если действовать упорно, результат вас приятно 
удивит.
СКОРПИОН 
Вскоре появится шанс отлично проявить себя на 
работе. Для наилучших результатов тщательно 
продумайте тактику поведения. Любовная сфера 
может заставить понервничать. За медицинской 
помощью обращайтесь только к грамотным спе-
циалистам.
СТРЕЛЕЦ 
На этой неделе вас ожидает серьёзный разго-
вор. Для кого-то он определит ближайшие годы, 
а другим раскроет важную тайну. Что бы ни слу-
чилось, сохраняйте спокойствие. Многое зависит 
от ваших выверенных действий.
КОЗЕРОГ 
В грядущие дни вас ожидает успех. Кому-то по-
везёт занять вакантное место, а кто-то обретёт 
хороший источник доходов. Не поддавайтесь 
сию минутным недобрым мыслям о себе или по-
дозрениями в отношении окружающих.
ВОДОЛЕЙ 
Пора собрать волю в кулак и приступить к реше-
нию дел на работе. Не исключено, что хлопот 
добавят домочадцы или друзья. Избежать слож-
ностей не удастся, но и о здоровье нельзя забы-
вать. Оно сейчас особенно уязвимо.
РЫБЫ 
Неделя пройдёт спокойно. Возможно, некоторые 
планы придётся перенести на будущее. В этот 
период наконец удастся расслабиться и отдох-
нуть. Будьте аккуратны: не исключены бытовые 
травмы или отравление.

Календарь погоды на неделю с 30 июня по 6 июля
30.06

ПТ
1.07
СБ

2.07
ВС

3.07
ПН

4.07
ВТ

5.07
СР

6.07
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 732
днем 732

ночью 732
днем 735

ночью 736
днем 737

ночью 737
днем 740

ночью 743
днем 745

ночью 746
днем 746

ночью 746
днем 746

Температура 
воздуха, °C

ночью 14
днем 20

ночью 14
днем 25

ночью 17
днем 26

ночью 18
днем 24

ночью 16
днем 26

ночью 17
днем 27

ночью 18
днем 28

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра З С-З Ю-З З З Ю-З В

Скорость
ветра, м/с 4 5 3 4 2 2 2

cgms.ru

- Серёга, давай отпусками поменяемся! 
- То есть ты с моей женой поедешь, а я - с 
твоей?

***
Если тебя посещают мысли о смерти - это 
полбеды. Беда - это когда мысли о твоей 
смерти посещают кого-то ещё...

***
- Почему твой сын до сих пор холост? 
- Он не такой дурак, чтобы жениться на той 
дуре, которая согласилась бы стать его же-
ной.

***
Вот раньше люди мечтали о летающих 
скейтбордах. Теперь все жалуются на само-
каты и самокатчиков. А вы представляете, 
если б это всё ещё и летало?!

***
- А правду говорят, что ты зануда? 
- Для начала давай определимся с термино-
логией…

***
Социальные лифты у нас есть, и они пре-
красно работают. Просто не все могут ку-

пить квартиру в том здании, где они уста-
новлены.

***
В аду есть отдельный котёл для 
HR-менеджеров. Они каждый день строчат 
прошения о переводе в рай. Но прошения от-
клоняют из-за отсутствия стажа и опыта 
нахождения в раю.

***
- Сынок, как там экзамены? 
- Знаешь, папа, так подорожали!

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Не важно, есть ли у тебя стиль, репутация, или 
деньги. Если у тебя нет доброго сердца, ты ничего 
не стоишь.

Луи де Фюнес
Знания о людях проще всего получить от людей.

Сунь-Цзы
Кто всегда делает то, что хочет, редко делает то, 
что должен.

Аксель Оксеншерна
Решающие силы - судьба и смерть - редко подступа-
ют к человеку без предупреждения.

Стефан Цвейг

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 450, вырезка - 330, 
лопатка - 330, задняя часть на ко-
сти - 280, крестец - 330, рёбра - 320, 

рулька - 100, сало - 100, говяди-
на: на кости - 410, вырезка - 660, 
печень - 450, сердце - 250, язык - 
750, кролик - 450, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 137, кролик - 
500, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 95, сметана - 500, 
сливки - 500. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 30, 
свёкла - 90, лук репчатый - 70, мор-
ковь - 80, капуста - 80, капуста пе-

кинская - 150, капуста цветная - 180, 
огурцы - 90, помидоры - 130, перец -
190, шампиньоны - 160, яблоки - 130, 
бананы - 150, лимоны - 220, апельсины -
225, виноград - 350, киви - 250, ман-
дарины - 200. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 30, 

базилик - 60. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 35, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 80, им-
порт - 140, хризантемы: ветка - 200, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙРЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

Наши достижения

АО «Благовещенский завод МЖБК» приглашает на работу вахтовым методом:
●  специалиста по сварке 2 и 3 уровня,
●  технолога по сварке,
●  контролёра УЗК,
●  контролёра ВИК,
●  конструктора металлических конструкций,

●  специалиста по термической обработке 
металлов, 

●  слесаря по сборке металлоконструкций,
●  оператора станка лазерной резки,
●  фрезеровщика.

Обращаться 
по телефону:

Компенсация за вахтовый метод работы,  
компенсация стоимости проезда, бесплатное проживание. 8 (347) 224-95-87

Реклама

Резюме на e-mail:  
mgbkblag_ok@mail.ru

В 2023 году «Индустрия» достигла ре-
корда - с начала запуска производства 
выпустила 30 млн рулонов обоев. Такой 
успех достигнут благодаря новому руко-
водителю - Анжеле Павловой.

- Наше производство уникально. Кол-
лектив фабрики состоит из настоящих 
профессионалов, которые знают и любят 
своё дело. Собственник предприятия по-
ставил перед нами цель - нарастить объ-
ёмы производства к лету 2023 года. И эта 
задача была выполнена, - рассказывает 
генеральный директор ООО «Индустрия». 

Хорошие обои - это не только красота, 
но также качество и практичность. У фа-
брики «Индустрия» обои устойчивы к вы-
цветанию. При этом они влагостойкие, что 
позволяет их мыть. 

- Все компоненты, которые мы исполь-
зуем при изготовлении обоев, качествен-
ные и являются экологически чистым 
материалом. На всё сырьё есть сертифи-
каты. Наши обои делаются по ГОСТу, - 
подчеркивает Анжела Павлова.

Лаборатория фабрики «Индустрия» ос-
нащена всем необходимым испытатель-
ным оборудованием, с помощью которо-
го обои тестируют на светоустойчивость, 
влагостойкость, прочность и многое 
 другое. 

Фабрика работает круглосуточно. Еже-
дневно на площади почти в 60 тыс. ква-
дратных метров трудится более 200 че-
ловек. Современные линии комбинируют 
различные методы печати, а мощность 

оборудования позволяет производить 
около 1 млн рулонов обоев в месяц. 

Как делают обои? У каждого вида - своя 
специфика изготовления. Например, при 
производстве обоев горячего тиснения 
на флизелиновую основу наносят ПВХ-
пасту, на которую слой за слоем на каж-
дой секции накладывается свой элемент 
рисунка или спецэффекта. Всё полотно 
прогревается в печи при 250 градусах и 
прокатывается специальным тиснильным 
валом. Так на обоях появляется рельеф и 
фактура. Затем обрезается кромка, нама-
тывается рулон, а на финальной стадии 
готовая продукция упаковывается вместе 
с этикеткой. 

На складе готовой продукции фабрики 
«Индустрия» более 20 тыс. паллетомест. 
Упаковки с рулонами хранятся на стелла-
жах, каждый из которых больше 9 метров 
в высоту. Склад обслуживают узкопроход-
ные штабелёры. Здесь происходит сбор, 

комплектация и отправка заказов покупа-
телям.

- Мы реализуем нашу продукцию по 
всей России, а также в страны ближнего 
зарубежья - в Казахстан, Азербайджан, 
Армению, Молдову, Узбекистан, - расска-
зывает Анжела Павлова. 

Конечно же, продукцию фабрики «Ин-
дустрия» могут приобрести и белгородцы. 
Для этого нужно просто отправиться в 
фирменный магазин компании в област-
ном центре на улице Константина Засло-
нова, 187. 

Кто же не хочет, чтобы его квартира или 
дом соответствовали последним трендам 
в дизайне интерьеров, были уютными и 
красивыми?! Остановиться на выборе од-
ного вида обоев в «Индустрии» сложно, 
поэтому есть отличный повод сделать ре-
монт во всех комнатах сразу.

Екатерина СКЛЯРЕНКО
ФОТО НАТАЛЬИ ХАРИТОШКИНОЙ

Рекордные миллионы рулонов
 ► Какие обои выбрать? 

Белые, зелёные, в полоску 
или треугольник? 
Для покупателя главное, 
чтобы выбор был 
большой. За семь лет 
работы белгородская 
фабрика «Индустрия» 
создала огромный каталог 
обоев на любой вкус 
и цвет: окрашенные, 
под покраску, на бумаге 
и флизелине. Среди двух 
тысяч видов обоев вы 
точно найдёте свои, 
которые прослужат вам 
долгие годы.

Видеосюжет 
«Белгород-медиа» 

смотрите 
по ссылке:

Реклама

В исследовании РИА Новости приво-
дится соотношение средних доходов в 
регионе к стоимости фиксированного на-
бора товаров и услуг. Оно в Белгородской 
области составляет 1,91, что превышает 
общероссийский показатель. При этом за 
2022 год количество малоимущих людей 
снизилось на 0,9 % и составило 6,1 % от 
числа проживающих в регионе.

- Удержание социальной и экономиче-
ской стабильности - главная задача, кото-
рую сегодня ставит Администрация Пре-
зидента перед губернаторами, особенно 
в прифронтовых регионах. Гладкову в 
Белгородской области удаётся не только 
её удерживать в условиях беспрецедент-
ных вызовов, но и даже преумножать эко-
номические и финансовые показатели, 
сохраняя планы развития области, - за-
явил политолог аналитического центра 
«Политген» Ярослав Игнатовский.

- В обычное время это никого бы не 
удивило. Белгородская область заслу-
женно считается благополучным регио-
ном, примером для соседей. Но сейчас? 
Я начинаю лучше понимать, что такое 

российская национальная идея. Это жиз-
нестойкость. «Будем жить и работать во-
преки всему». Но в случае Белгородской 
области важен ещё один фактор. Имя 
ему - Вячеслав Гладков, прифронтовой 
губернатор, переживший за эти месяцы 
какое-то нереальное количество стрес-
са. И тем не менее он продолжает при-
влекать в область инвестиции, выбивать 
федеральные деньги, ездить, объяснять 
и настаивать на своём. Не прекращая 
поездки и в пострадавшие районы. По-
нятно, что сейчас не время радоваться 
позициям в рейтингах, это всё ярмарка 
тщеславия. Важно то, что за этим рейтин-
гом стоит: Белгород и Гладков не сдаются 
и не опускают руки, жизнь продолжается, 
что бы ни происходило, - отметила специ-
алист экспертного института социальных 
исследований Анна Фёдорова.

Отметим, что наши ближайшие сосе-
ди - Липецкая, Курская и Воронежская 
области - заняли в этом же рейтинге 
15-е, 19-е и 24-е места соответственно.

Василий ФЕДОТОВ
ФОТО RIA.RU

В двадцатке лидеров  ■ Рейтинг

 ► Область вошла в число регионов, лидирующих в рейтинге 
финансового благополучия, заняв в нём 12-е место. Эксперты 
оценили слаженность работы команды губернатора 
Вячеслава Гладкова, главная задача которой в текущей 
ситуации - удержать социально-экономическую стабильность.


